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*Por incumplir sentencia de indemnización a un policía, se decretó el cese de 
tesorera Del Nayar, además de juicio político al alcalde Octavio López de la Cruz.
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Vaya, pues buen argüende se ha 
armado con haber dado de baja 
el señor Ramón Cambero Pérez a 
alrededor de mil 200 militantes del 
PAN, hecho que ha incomodado 
no nada más a los afectados y a 
los verdaderos panistas nayaritas, 
sino hasta gran parte de la opinión 
pública que si bien no simpatizan con 
el panismo, al menos concuerdan en 
que la forma en que les quitaron su 
militancia a los ahora ex panistas 
no es la adecuada por no haber un 
motivo congruente, porque no se 
apega a los estatutos, según dicen 
los enterados, ya que solamente por 
malas acciones –comprobadas- se 
puede expulsar a un militante del 
PAN.
Esta acción emprendida por el señor 
Cambero Pérez tal vez sea secuela 
de la reciente visita del “hombrecito 
del sospechosismo”, Santiago Creel 
Miranda, quien supuestamente le dio 
el espaldarazo, sin corresponderle 
en lo absoluto, al dirigente estatal; 
pero también acto derivado de quién 

sabe cuántas mentiras le contaron 
los ahora dueños del PAN nayarita 
a Creel Miranda y éste a su vez fue 
a contar a la dirigencia nacional, 
por lo que existe la posibilidad de 
que Ricardo Anaya también esté 
completamente engañado y ni siquiera 
tenga una idea clara de quiénes son 
en realidad los que ahora se han 
adueñado del PAN en Nayarit, y hasta 
tal vez ni enterado haya estado de 
que se darían de baja del padrón de 
militantes así nomás, de la noche a 
la mañana, aunque es probable que 
en este momento ya esté enterado 
y si es listo el muchacho tendrá que 
mandar a investigar de bien a bien 
el porqué de esa sacudida al árbol 
panista nayarita, siendo que si algo 
ocupa el PAN y siempre ha ocupado 
aquí en Nayarit, es gente. 
El PAN en Nayarit no ha estado bien 
posicionado entre el público elector, si 
ha tenido una gubernatura, el dirigente 
nacional del PAN debe entender que 
fue con un priista y con una alianza 
con el PRD, partido político que en 

De fuera llegará quien de tu casa te echará

1999 tenía más presencia que el 
PAN en el estado y que más bien 
fue el que llevó al priista Antonio 
Echevarría Domínguez, al triunfo y no 
el PAN, aunque el señor Echevarría 
Domínguez después para quedar 
bien con el nuevo Presidente de la 
República, Vicente Fox Quesada, 
supuestamente se afilió al PAN, 
supuestamente, porque después 
se informó que jamás había sido 
aceptado como militante panista don 
Antonio Echevarría, sino que había 
quedado en calidad de “miembro 
adherente”, y nada más, pero nunca 
como militante.
Y a propósito de miembros adherentes, 
¿por qué Cambero Pérez no dejó 
en este estatus a los que dio de 
baja mientras se aclaraba cómo se 
habían inscrito al PAN? Así como 
hizo llegar a todos y cada uno de 
los que dio de baja, ¿por qué no 
les hizo llegar mejor un aviso para 
que pasaran a las oficinas del PAN 
estatal a verificar datos, militancia, 
forma en que se hicieron militantes, 
etcétera? Porque en realidad esto 
debió haber hecho Cambero Pérez 
y no dar de baja de la noche a la 
mañana a tantos militantes, debió 
haberlos hecho llegar a sus oficinas 
y aclarar la situación de su militancia 
si es que notó algo extraño, ¿o no?
Se dice comúnmente que “de fuera 
llegará quien de tu casa te echará”, 
y vaya que lo está cumpliendo don 
Ramón Cambero, solamente faltó 
que también echara del partido a 

don Zeferino Ramos Nuño, a don 
Jorge González González y a José 
González, más conocido como “Pepe 
jugos”, quien es panista de hueso 
colorado, lo mismo que don Zeferino 
y Jorge y otros tantos verdaderos 
panistas nayaritas, con la salvedad 
de que por el momento Pepe jugos 
no quiere saber nada de su partido 
mientras esté en manos de gente 
advenediza, de espurios, de gente 
que no se identifica en nada con el 
panismo tradicional. Sin embargo, tal 
vez a Cambero Pérez ganas no le 
faltaron para quitarles su militancia a 
estos panistas de viejo cuño, pero a lo 
mejor le ganó una pizca de prudencia 
que le ha de haber hecho llegar a 
su cerebro una rafaguita de aire, y 
por eso posiblemente se contuvo. 
Pero volviendo a que a todas luces 
es una incongruencia este hecho 
de desprenderse de militantes así 
nomás, se entiende que de bien 
a bien es una verdadera falta de 
respeto para los afectados y un 
insulto a la inteligencia tanto de 
los corridos como para la de buena 
parte de la opinión pública. Por lo 
que urge que la dirigencia nacional 
del PAN tome cartas en el asunto 
de inmediato y aclare si estuvo de 
acuerdo con esta infame disposición 
o si Ricardo Anaya fue vilmente 
engañado haciéndole creer que 
los despedidos no eran militantes 
confiables. Y que se investigue de 
bien a bien, para quien trabaja en 
realidad Cambero Pérez. 

*Ramón Cambero por poco y corría también a Zeferino 
Ramos Nuño y a Jorge González por criticarlo  

Lamenta profundamente el sensible fallecimiento de nuestro familiar

Acaecido el día de ayer en la ciudad de 
Guadalajara, Jalisco.

Sus restos están siendo velados en Funerales 
Jardines de San Juan, colonia centro de Tepic.     

Descanse en paz.

Su esposa, Silvia Magallanes 
y sus hijos: Salvador, Karen, 

Jovanni y Cristina.
Agradeciendo sus oraciones.

La familia Magallanes Dalli

Salvador Muñoz González

"Aunque Dios nos lo quite todo, 
nunca nos dejará sin El, mientras no 
lo queramos. Pero hay más; nuestras 
pérdidas y separaciones no son más 

que por breve plazo."
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Pide magistrado al Congreso juicio 
político contra presidente municipal 

Reseñan sus trampas: el PAN vs el PAN

Por Oscar Verdín
 Camacho 

El magistrado de la Sala 
Constitucional Electoral del 
Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), Raúl Gutiérrez Agüero 
ha solicitado al Congreso del 
Estado que se instaure juicio 
político en contra del presidente 
municipal Del Nayar, Octavio 
López de la Cruz, por desacato 
a una sentencia que atañe 
la indemnización económica 
a favor del ex policía Carlos 
Antonio de la Rosa de la Cruz.
De igual forma, el magistrado 
decretó el cese de la tesorera 
municipal Adriana Judith de la 
Cruz Arellano, de lo cual hizo 
del conocimiento al Órgano 
de Fiscalización Superior 
(OFS) “para que registre la 
destitución del servidor público 
de referencia y hecho lo anterior, 
lo informe a esta ponencia”.

La resolución, dentro del 
expediente SC-E-JCA 680/2014, 
también explica que se ha dado 
aviso al Juzgado Segundo 
de Distrito de Amparo Civil y 
Administrativo, instancia a la 
que recurrió el policía cesado 
para exigir el cumplimiento de 
la sentencia administrativa.
Carlos Antonio de la Rosa 
fue cesado como policía y 
al acreditarse el despido 
injustificado en sentencia de 
11 de noviembre del 2014, 
se insistió varias veces ante 
funcionarios del Ayuntamiento 
Del Nayar para que se 
procediera a la indemnización. 
No se hizo. Posteriormente el 
juzgado federal se sumó a la 
exigencia para cumplir el fallo. 
Y ni así.
Por ello, ahora el escenario es 
adverso al presidente municipal 
Octavio López de la Cruz.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Solito, el PAN en Nayarit mostró 
sus lodos. Sus trampas. Y los 
cuentan, sin necesidad de que 
sean sus rivales políticos.
El cinco y el 11 de noviembre del 
2014, mil 267 personas fueron 
inscritas en Acción Nacional 
en el estado, en su mayoría en 
el municipio de Tepic, lo que 
despertó sospechas y obligó a 
una investigación del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN), y 
son esos mil 267 ciudadanos 
a quienes se ha notificado su 
cese, contra lo cual podrán 
interponer la inconformidad 
correspondiente.
A partir del lunes 11 en que brotó 
públicamente el problema, por la 
notificación a los involucrados, 
se reanimó la rivalidad del 
Comité Municipal de Tepic 
contra el Estatal, presididos 
por Oscar Medina y Ramón 
Cambero, respectivamente. 
El primero de ellos culpó al 
segundo, desencadenando 

interpretaciones en el sentido 
de que se pretendía golpear 
políticamente al presidente 
municipal Polo Domínguez –su 
esposa Yolanda Gutiérrez es 
una de las expulsadas-, o a 
la diputada Ivideliza Reyes, 
aspirante a reemplazar a 
Cambero. Es decir, del número 
citado, muchos tendrían 
identificación con Polo e 
Ivideliza.
Este miércoles en conferencia 
de prensa, Cambero reveló 
que la investigación no fue 
realizada a nivel local –aunque 
sí la notificación-, sino por el 
Comité Ejecutivo Nacional y 
de ello sabían tanto el alcalde 
de Tepic, avisado por un 
funcionario del CEN, como 
Ivideliza, a quien, dijo, él se 
lo explicó personalmente.
Y esa investigación, solicitada 
oficialmente el seis de octubre 
del 2015 por la dirigencia 
estatal, es la razón por la que 
se decidió posponer la elección 
interna, según aceptó el propio 

Cambero. Y es que, añadió, el 
número de mil 267 representa 
aproximadamente el 40 por 
ciento de la militancia en el 
estado, por lo que, consideró 
que con la trampa se buscaba 
influir en las decisiones al 
interior del partido.
Según el diputado local, 
posiblemente los mil 267 
c i u d a d a n o s  s e a n  l o s 
menos culpables y podrían 
reincorporarse al partido, pero 
el PAN se reserva el derecho 
para proceder contra quienes 
llevaron a cabo el plan. 
Explicó que durante el proceso 
de solicitud de afiliación, se 
emite un formato con un código 
de barras para cada persona, 
pero en el caso arrojó que mil 
267 correspondían al nombre 
de Jorge Armando Navarro 
Campos y que la inscripción 
se efectuó en dos días, una 
situación alejada de la lógica. 
Añadió que otra inconsistencia 
es la posible falsificación 
del diploma que acredita la 

* Por incumplir sentencia de indemnización a un policía, se decretó el cese de 
tesorera Del Nayar, además de juicio político al alcalde Octavio López de la Cruz.

* El cese de mil 267 militantes por presuntas irregularidades en su inscripción, la mayoría 
en Tepic, abre el fuego entre las dirigencias estatal y municipal, con un fondo: ¿a quién 

quieren los panistas como candidato a gobernador?: a Polo o a Toño. 

asistencia a un curso.
Frente a los comentarios de que 
atrás de la expulsión masiva 
estaría la intención de mermar 
la iniciativa de Polo Domínguez 
para buscar ser candidato del 
PAN a gobernador, y en su 
lugar dar cabida a Antonio 
Echevarría García, Ramón 
Cambero señaló que están 
equivocados quienes creen 
que el alcalde de Tepic no 
sería candidato mientras él 
dirija al PAN.

Recordó que en 2002 él era 
dirigente municipal cuando 
Polo fue candidato a alcalde, 
y dirigente estatal en 2014 
cuando Domínguez contendió y 
ganó la Presidencia Municipal 
de Tepic.
Por lo pronto, aflorado el asunto, 
el PAN ha dejado constancia 
de que les brotó el lodo. Y 
posiblemente la única forma de 
limpiarlo sea con prueba clara 
de sanción a los responsables, 
así correspondan al Comité 
Estatal o Municipal. De otra 
forma, serán tema y platillo 
de partidos contrarios.
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Comienza la lucha contra la corrupción: COPARMEX

En Nayarit los juicios orales en materia mercantil, 
no tienen razón de existir: Tomás Pérez 

En elecciones del 2017 MORENA tendrá 
candidatos a todos los cargos en disputa: Nayar

“E l  S is tema Nac iona l 
Anticorrupción aprobado por 
el Congreso de la Unión, será 
la base de la ruta contra la 
corrupción, y en Nayarit, el 
Gobernador se está ocupando 
en generar las condiciones 
para denunciar”, afirmó José 
de Jesús Hernández Preciado, 
presidente de Coparmex 
Nayarit.
Además,  reconoció la 
aprobación en el Congreso de 
la Unión del Sistema Nacional 
Anticorrupción (SNA), luego 
del análisis de los artículos 
observados por el Ejecutivo 
Federal; asimismo, consideró 
que la señal fue positiva 
para el Estado de Derecho 
en México, que el Gobierno 
Federal presentara ante la 
Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN), las acciones 
de inconstitucionalidad contra 
los congresos de los estados 
de Veracruz y Quintana Roo, 

por las normas avaladas 
en esas entidades, que 
consideran violatorias los 
principios del SNA. 
El líder empresarial estableció 
que, si bien es cierto que la 
aprobación de este Sistema 
es un gran triunfo para la 
sociedad y para el país, con 
esta acción legal se  sienta 
un precedente en favor de la 
plena vigencia del Estado de 
Derecho y, sobre todo, de la 
lucha contra la corrupción y 
la impunidad consideradas 
un gran mal que acecha a 
México, ya que nadie debe 
estar por encima del sistema 
de justicia, la transparencia 
y la rendición de cuentas.
Precisó que las y los 
empresarios, como la sociedad 
en su conjunto esperan la 
promulgación de las 7 leyes 
que conforman el SNA, para 
que se puedan dar los procesos 
de federalización de dicho 

sistema en el país. Agregó 
que, “está en nosotros como 
ciudadanos, el no dejar que 
sean unas leyes decorativas 
o de vitrina, y debemos hacer 
uso responsable de ellas y 
en su momento aprovechar 
los medios para denunciar”, 
asentó.
En este sentido, para el 
caso de Nayarit reconoció 
el esfuerzo e iniciativa del 
Gobernador del Estado, a fin 
de aprovechar las tecnologías 
de la información mediante 
la puesta en marcha de la 
aplicación para teléfonos 
inteligentes denominada, “Yo 
Nayarit” y poner a disposición 
de la ciudadanía, sin costo 
alguno, esa herramienta de 
comunicación directa con 
él y un equipo de su total 
confianza, para escuchar 
y corregir las denuncias y 
demandas sociales.
Por  ú l t imo,  d i jo  que 

en Coparmex, luego de 
la publicación por parte 
del  Ejecut ivo Federal , 
acompañarán la integración 
de los Comités Ciudadanos 
que dan forma al Sistema y, 

en el Centro Empresarial en 
Nayarit estarán atentos para 
que armonicen los diputados 
locales la legislación  en 
el estado, para la correcta 
implementación del Sistema.

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic .- El juicio oral en materia mercantil, 
yo estoy convencido de que es un juicio 
que no tiene razón de existir, es un juicio 
muy distinto a los juicios orales penales, 
aquí el juicio oral mercantil, no viene 
a ser más que un traje a la medida de 
los acreedores, es decir no determina 
cuestiones de fondo, es mera cuestión 
de forma, ¿que viene a ser el juicio oral 
mercantil? viene a ser un juicio de un 
procedimiento más ágil, más inmediato, 
pero finalmente la base fundamental de 
todo juicio es algo concreto, en el que 
se utilicen algunos métodos con otra 
característica, por así decirlo. 
Esta modalidad de juicio oral mercantil, 
es un procedimiento ágil inmediato, con 
la misma estructura jurídica, como se 
plantean los asuntos en materia mercantil, 
en los juicios ejecutivos mercantiles, 
lo grave de esto es que los juicios que 
se están ventilando en esta nueva 
modalidad ya se venían ventilando  en 
juicio ordinario mercantil, e insisto es 
un traje a la medida de los acreedores, 
aseveró el dirigente de El Barzón en la 
Entidad Tomás Pérez Ruiz. 
Agregó: porque finalmente a la hora que 
sentencian los jueces el procedimiento 
es el mismo , sentencian con cuestiones 
de fondo, siguen condenando al pago de 
intereses moratorios, intereses elevados, 
etc. etc.etc, entonces no tiene ninguna 
razón de existir ese procedimiento judicial 
en nuestra entidad, ese procedimiento lo 
sacaron en la Cd de México, ahí fue el 
origen, el motor, el inicio, pero allá se dice 
que fue en razón a la gran demanda que 

existe en este terreno, pero en nada, en 
nada favorece, al contrario  esto abona 
en beneficio de los agiotistas y usureros.
Por otra parte, al ser cuestionado por 
este medio informativo, respecto a que 
si la difícil situación financiera, afecta 
aún más a los deudores de la banca y 
del agio, Tomás Pérez, respondió: estoy 
convencido y lo he comentado cuando he 
tenido oportunidad, es muy claro hoy en 
México ha desaparecido la clase media, 
no hay más que clase pudiente, o la gran 
pudiente o la burguesía y los jodidos que 
somos los más, anteriormente la clase 
media se medía en la posibilidad de la 
capacidad de ahorro, de compra de la 
gente y hoy vemos muy lamentablemente 
que si acaso la burocracia, insisto esa 
clase media alta, que es la que está 
enchufada a la burocracia que vive de la 
política como los senadores, los diputados  
y funcionarios, que vemos los sueldos 
escandalosos, pues si pudieran hacerlo 
eso. Pero la realidad es que el grueso 
de la población hoy no tiene capacidad 
de ahorro ni capacidad de compra y por 
más que se quiera tapar el sol con un 
dedo, ahí están muy claros los ejemplos, 
los aumentos a la gasolina, a la energía 
eléctrica y que es de una manera 
permanente eso te habla de que hay un 
problema de inflación, se presume que 
hay creación de nuevos empleos y cuando 
menos a las oficinas del Barzón acude 
gente con problemas del INFONAVIT, que 
ha perdido el empleo, entonces hay una 
media anti-tesis  interesante y no, una 
cosa son las cifras que se presumen y 
la práctica es otra realidad que se vive.                 

Por Edmundo Virgen
El Presidente del Consejo Estatal del 
Partido Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA), Nayar Mayorquín 
Carrillo, aseguró que su partido tiene como 
objetivo el formar sus propios cuadros 
políticos para competir en los procesos 
electorales, esto dijo, seria para ellos 
más rentable, aunque sufrieran derrotas, 
ya que estiman que MORENA debe de 
generar cuadros nuevos que disputen 
todos los cargos de elección popular y 
eso te lo da la participación de gente 
joven, que en su primera experiencia 
electoral seguramente no será gente 
reconocida, pero llegaran a serlo.
Agregó Mayorquín Carrillo, que la 
apuesta de MORENA como partido 
nuevo que pretende regenerar la vida 
nacional es esa, el formar cuadros 
propios con gente valiosa que desee 
participar en política y que buscan otras 
alternativas para hacer política, pero 
eso no significa que se le cerrarían 
las puertas a gente de otros partidos, 
pero este es el propósito principal, el 
competir con candidatos propios que 
sean aceptados por los electores, por lo 
que mucha gente pudiera ser excelentes 
candidatos en MORENA.
De igual forma señaló, que el crecimiento 
que su partido ha experimentado en 
estados del sur del país, en Nayarit 
tendrá que darse, por que la gente 
está enfadada con los malos gobiernos 
que ha tenido el país y el estado en 
las últimas décadas, y las reforma 
estructurales; la energética, la laboral, 
la hacendaria, la educativa, solo han 

generado sufrimiento al pueblo y quien 
sea el candidato de MORENA, será el 
abanderado de la gente que está harta 
de esta situación, esto es algo que la 
gente desea que se cambie en forma 
radical y este partido está para llevar 
a cabo esos cambios que el pueblo de 
México exige.
Por último, mencionó que en las 
próximas elecciones del 2017 su 
partido no hará alianzas con ningún 
otro instituto político, competirán solos, 
su única alianza será con el pueblo y 
competirán en los veinte municipios con 
candidatos propios, para disputar todos 
los cargos de elección popular, por lo 
que convoco a la población a hacer 
historia con MORENA y participar en 
la transformación del estado y del país, 
por que este partido tiene la solución a 
los problemas que afectan al pueblo.



5Jueves 14 de 
Julio de 2016 Política

 PT designa a 
comisionados 

políticos 
electorales 

para Nayarit: 
Roberto Pérez

PAN municipal culpable 
de tantos “cachirules” 

del padrón de militantes: 
Ramón Cambero

Por: MARIO LUNA
El comisionado polít ico 
nacional del Partido del 
Trabajo en Nayarit, Pedro 
Roberto Pérez Gómez, 
anunció que con mucha 
anticipación la dirigencia 
nacional de su partido, ha 
designado a los comisionados 
políticos electorales, quienes 
serán los responsables de 
llevar los trabajos previos 
y de desarrollo del proceso 
electoral del 2017 en nuestra 
entidad, por lo que el 
responsable será el licenciado 
Alfredo Porras Domínguez, 
quien es una persona proba, 
honesta y trabajadora.
Subrayó que habrá total 
comunicación entre él y estos 
comisionados de asuntos 
electorales, para llevar un 
proceso triunfador en este 
año venidero.
Dijo que la designación de 
Alfredo Porras, es positiva, 
porque ha desempeñado una 
serie de puestos en distintos 
estados sacando elecciones 
victoriosas y que en Nayarit, 
no será la excepción donde 
se tenga buenos resultados 

en esta ocasión, superando 
las que se tuvieron en el 
proceso electoral pasado.
Al cuestionarlo sobre si 
ya se fijaron las reglas del 
juego para designar las 
candidaturas, dijo que en 
eso se trabaja, ya que no se 
quiere que haya manoseo y 
mucho menos agandalle de 
nadie y menos de los que 
siempre quieren quedarse 
con todo, acaparando las 
candidaturas sobre todo las 
plurinominales.
Al preguntarle sobre quiénes 
son esos gandallas, dijo 
que prefiere reservarse 
los nombres de ellos, y 
aunque él no quiso decir esos 
nombres, quienes se creen 
los dueños del partido y que 
por ello son ellos quienes se 
quedan con las candidaturas 
plurinominales sin trabajar.
En esta ocasión no se 
permitirán que lleguen los 
vividores de la política como 
ha sido anteriormente, por 
ello el vocero del partido de 
ahora en adelante será la de 
Alfredo Porras, dijo Pedro 
Roberto Pérez Gómez.

*Oscar Medina, responsable de inflar el padrón 
de militantes, clonaron documentos oficiales del 

registro de filiación del CEN del partido, se reservan 
derecho de actuar en su contra, en dos días afiliaron 

con un mismo documento y con un mismo código 
de barras a mil 267 y sin que hubieran ido al partido, 

registraron en el municipal de Tepic, a gente 
que eran de otros municipios, mil 111 con doble 
militancia, son del PRD, lo sabía hasta el mismo 

alcalde y principales liderazgos, querían influir en 
decisiones del partido

Polo Domínguez, del PAN en 
Tepic, permitió e impulsó dicha 
afiliación irregular, ya que su 
pretensión era el de influir e 
incidir en las decisiones del 
partido, ellos son quienes 
querían apoderarse del 
partido, y prueba de ello, 
es esta afiliación masiva 
fantasmagórica, ya que de 
los mil 267 afiliados, mil 111, 
tienen doble militancia, es 
decir que siguen siendo del 
PRD, lo que habla que solo 
156, fueron afiliaciones nuevas 
pero irregulares también, dijo 
Ramón Cambero Pérez.
Dichas afiliaciones se dieron 
todas vía comité municipal de 
Tepic, es decir con la presencia 
y anuencia de Oscar Medina, 
ya que de todos ellos cerca 
de mil son gente de Tepic, y 
el resto de otros municipios 
que de manera irregular se 
registraron en el municipal 
en vez del estatal.

Ramón Cambero Pérez, añadió 
que este asunto se hubiera 
discutido al interior del partido, 
pero que desgraciadamente 
fueron los responsables de 
esta irregularidad quienes lo 
ventilaron públicamente para 
aparentar que se les estaba 
reprimiendo y hacer creer 
en una venganza cuando en 
la realidad es que se actúa 
apegado a la ley y bajo la 
transparencia, así que quienes 
menos culpa tienen son esos 
mil 267 afiliados de manera 
ilegal, y si hay que reclamar 
por parte de ellos, lo deben 
hacer directamente con quien 
los registró de manera ilegal, 
que es Oscar Medina y otros 
más a ellos se les deberá de 
reclamar y si hay que tomar 
comités que lo hagan al 
municipal, ya que el estatal 
nada tiene que ver en estas 
notificaciones de darlos de 
baja del padrón. 

Por: MARIO LUNA
El presidente del Comité 
Directivo Estatal del Partido 
Acción Nacional, José Ramón 
Cambero Pérez, detalló, que 
la serie de notificaciones 
de dar de baja del padrón 
interno del partido a mil 
267 supuestos militantes, 
se debió a un dictamen por 
invalidez de trámite que 
ordenó el propio Comité 
Ejecutivo Nacional, al detectar 
una serie de irregularidades 
e inconsistencias en dicho 
registro de filiación.
Con ello, demuestra que las 
acusaciones o señalamientos 
que hace el dirigente del PAN 
en el municipio de Tepic, 
Oscar Medina, son totalmente 
falso, al querer desvirtuar la 
realidad que él conoce a la 
perfección al argumentar que 
se trata de una venganza de 
nuestra parte.
Aseguró que no existe 
expulsión para nadie, solo 
que se les ha notificado que 
su trámite de filiación queda 
invalidado por una serie de 
irregularidades, pero que el 
llamado es a que quienes 
quieran seguir en el partido, 
lo pueden hacer, por lo que 
los invitó a recurrir al comité 
estatal, para que se les llenen 
sus registros de filiación, pero 
ahora si de manera legal.
Dijo que con el registro de 
filiación al partido que hiciera 
el perredista, porque aún sigue 
inscrito dentro del padrón 
del PRD, Jorge Armando 
Navarro, con su documento 
se clonaron mil 267 filiaciones, 
y que en su momento por el 
comportamiento de filiaciones 
que se tiene mes por mes, se 
pudo detectar una irregularidad 
de que en solo dos días, que 
fueron el 5 y 11 de noviembre 
del año 2014, se hayan afiliado 
los mil 267 y sin que hubiera 
existido presencia de ellos en 
el partido.
De esta irregularidad Oscar 
Medina siendo presidente en 
funciones en sustitución de 
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2 mdp para infraestructura de distintas 
unidades académicas: Nacho Peña  

Jorge Ignacio Peña González, 
rector de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN) en reunión 
con los directores de Educación 
Media Superior de nuestra 
institución, realizó el anunció de 
la implementación del Programa 

institucional de apoyo para la 
rehabilitación, mantenimiento 
y equipamiento de espacios 
destinados al aprendizaje.
I gnac io  Peña ,  exp resó 
que se asignarán recursos 
extraordinarios por 2 millones de 

pesos, provenientes del Fondo 
de Aportaciones Múltiples (FAM), 
los cuales serán enfocados en 
la mejora de la infraestructura 
de las distintas unidades 
académicas de nivel medio 
superior, tales como aulas, 
laboratorios y talleres; así como 
iluminación, rehabilitación de 
espacios deportivos, mobiliario, 
sistema de voz y audio, área 
de discapacitados, entre otros.
Precisó, que este recurso no 
será utilizado en espacios 
administrativos y pago de 
servicios, solo en la mejora de 
la atención a los estudiantes. 
Adicionó, que cada uno de los 
directivos, tendrá que presentar 

una propuesta durante la segunda 
semana del mes de agosto a la 
Secretaría de Educación Media 
Superior, a cargo de Daniela 
del Carmen Meza Vélez, así 
como a la Unidad de Desarrollo 
Institucional (UDI) encabezada 
por Aldo Asunción Zea Verdín.
Reiteró en esta reunión 
informativa, que la nueva 
política del proceso de nuevo 
ingreso al nivel medio superior, 
consiste en que cada uno de los 
directivos decidirá el número de 
estudiantes que serán aceptados 
de acuerdo a las capacidades 
de cada una de las unidades 
académicas. Agregó, que el 
programa de apoyo adicional 

continuará llevándose a cabo, 
sin embargo; esto será a partir 
de los resultados obtenidos del 
examen de ingreso a la institución 
y el diagnóstico elaborado en 
cada Preparatoria sobre las 
capacidades de atención.
Destacó que resultado del 
compromiso asumido durante 
la campaña de Rector, con 
la finalidad de resolver las 
necesidades en infraestructura 
de las unidades académicas en 
nivel bachillerato, iniciará una 
gira de trabajo a partir del 8 de 
agosto, donde se analizarán las 
diversas problemáticas y cuáles 
pueden ser resueltas con apoyo 
del Patronato de la UAN.

*Provenientes del Fondo de Aportaciones Múltiples

Firman convenio UAN-CONACCA 
y Ayuntamiento de Tepic 

La Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), celebró la firma de convenios 
con la Confederación Nacional de 
Agrupaciones de Comerciantes de 
Centros de Abastos A.C. (CONACCA) y 
el Honorable Ayuntamiento del Municipio 
de Tepic; a través de sus representantes, 
Jorge Ignacio Peña González, Arturo 
Salvador Fernández Martínez y Leopoldo 
Domínguez González, respectivamente.
En este sentido, el Rector explicó, el 
objeto de signar un convenio entre la 
CONACCA y la UAN, es la colaboración 
para realizar programas y proyectos 
enfocados en incidir en el campo de 
la distribución comercial alimentaria, 
en especial en la rehabilitación y 
modernización de mercados públicos 
minoristas de Nayarit, además de la 
potenciación del comercio urbano y 
agroalimentario en el ámbito geográfico 
de la institución.
“Con estas acciones ambos organismos 
buscamos impulsar el desarrollo de 
cadenas productivas comerciales 
alimentarias, que sin duda impulsarán la 
economía local de la zona metropolitana de 
Tepic, generando cada vez más flujos de 
efectivo; desde la Universidad reiteramos 
el compromiso con el municipio, estado 
y población de Nayarit, de realizar los 
convenios necesarios que nos permitan 
gestionar recursos financieros, humanos, 
tecnológicos y materiales en beneficio 
de quienes habitamos en esta región y 
país”, enfatizó Peña González.

Al respecto, Roberto Alonso Gordon, 
vicepresidente de Mercados Minoristas 
de la World Union Of Wholesale Market, 
expresó su satisfacción por ver como 
una institución del mundo académico, 
científico y de investigación, une sus 
fuerzas con la CONACCA; “En este 
momento es bueno que la UAN tome como 
referencia al eslabón más importante 
de la cadena alimentaria de este país, 
felicidades por la iniciativa, hay retos y 
oportunidades por alcanzar, pero esta 
es la forma de caminar hacia el éxito, 
apostando por el tipo de formato de 
comercio tradicional”, adicionó.
Por su parte Arturo Salvador Fernández 
Martínez, presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional de la CONACCA subrayó, que 
para evitar serias consecuencias, es 
importante atender las recomendaciones 
que hace la UAN, así como las 
universidades autónomas de cada 
estado, por ello agradeció la firma de 
este primer convenio; igualmente informó, 
que hace 39 años que su organismo 
fue fundado y actualmente representan 
a 52 mil empresas, distribuidos en 65 
centrales de abasto en todo el país.
En el mismo encuentro, se efectuó la 
firma de una carta de intención, para 
la firma de un convenio general de 
colaboración entre el H. Ayuntamiento 
y la UAN; con lo cual se busca generar 
una serie de proyectos, programas y 
actividades relacionadas con estrategias 
surgidas de las funciones sustantivas de 

la universidad, docencia, investigación, 
extensión y vinculación, que coadyuven 
en la solución de problemáticas sociales 
del municipio, explicó el rector Ignacio 
Peña.
Asimismo indicó, que del convenio 
general, se desprenderán una serie de 
convenios específicos como es el caso 
de los mercados municipales, cuidados 
de la salud, desarrollo económico local, 
estudios y análisis de problemas sociales, 
acuerdos para el desarrollo de tecnologías, 
colaboración académica, capacitación, 
certificación, actividades deportivas, 
recreativas, artísticas, culturales, 
agropecuarias de investigación y todas 
aquellas en las que la UAN pueda ser 
un factor en la mejora de la calidad de 
vida de los habitantes de Tepic.
Leopoldo Domínguez González, presidente 
municipal de Tepic resaltó, que dicha firma 
es el inicio de un mejor futuro para los 
mercados de Tepic y Nayarit; “Es una 
enorme oportunidad para los locatarios 
que traen una tradición familiar, desde el 
ayuntamiento no se trata de renunciar, 
sino ayudarles a buscar la mejor manera 
de que puedan retomar el rumbo con 
un nuevo rostro y que los ciudadanos 
sigamos consumiendo en el mercado; hoy 
es un día importante para los mercados, 
ciudadanos y gobierno, además contamos 
con el aval y respaldo moral de la UAN, 
por su parte el ayuntamiento reitera toda 
la voluntad y disposición para seguir 
trabajando de manera conjunta”.

Federico Gutiérrez Villalobos, secretario 
de Trabajo, Productividad y Desarrollo 
Económico del Estado de Nayarit 
agradeció a la Universidad por su empuje 
y visión; igualmente comentó, que 
cuando la población, entes educativos 
y empresarios se unen, el gobierno 
está dispuesto a cumplir, impulsando 
siempre de la mano dichos proyectos.
Cabe mencionar, que estuvieron 
presentes por parte de la CONACCA 
Aitor Cordero Irusta, comisionado 
de Asuntos Internacionales y Juan 
Félix Soriano Cruz, secretario de 
Relaciones Públicas; Miguel Fernando 
García Ramírez, presidente de la Unión 
Comercial del Mercado de Abastos de 
Guadalajara; Enrique Campos Zamora 
en representación de Héctor Manuel 
Montero Rodríguez, delegado Federal 
de la Secretaría de Economía del Estado 
de Nayarit; Rodrigo González Barrios, 
secretario del Ayuntamiento de Tepic; 
Raquel Carolina Velarde Saizar, directora 
del Instituto Municipal de Planeación 
en el Ayuntamiento de Tepic; Enrique 
Gutiérrez Ortiz, director general de 
Servicios Públicos Municipales y David 
Fonseca López, jefe de Mercados 
Municipales de Tepic.
De la misma manera, Julio César 
Rivera García, secretario de Extensión 
y Vinculación; José Ángel González 
Rodríguez, director de la Unidad 
Académica de Turismo (UAT); Adrián 
Navarrete Méndez, secretario General; 
José Benito García Carmona, coordinador 
de Vinculación de la UAT y gestor del 
convenio con la CONACCA; Nadia 
Selene Hernández Aguilar, coordinadora 
de Asuntos Internacionales y Adriana 
Elizabeth Guerrero Pedroza, directora 
de Desarrollo Económico y Turismo.
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A nombre del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
el Secretario de Salud, Pavel 
Plata Jarero hizo entrega 
de becas económicas del 
programa Prospera por un 
monto superior al millón 
de pesos a 154 "Auxiliares 
de Salud Comunitaria" del 
municipio Del Nayar, personas 
que brindarán atención de 
primer contacto a la población 
de sus localidades de origen.
Durante el acto, el Secretario 
de Salud reconoció la 
participación de los auxiliares 
en la atención de los 
pobladores, quienes apoyan 
cubriendo la ausencia de algún 
médico o enfermera, con la 
aplicación de medicamentos y 

atención en primeros auxilios, 
entre otras acciones de 
promoción a la salud para que 
las personas adopten estilos 
de vida más saludables, “su 
participación en la comunidad 
es indispensable porque 
nos permite salvar vidas 
de nuestros hermanos 
que habitan comunidades 
alejadas”, aseveró.
Además se les hizo entrega 
un botiquín con el cuadro 
básico de medicinas y sueros 
anti-alacrán a cada uno de 
los auxiliares; las becas que 
se otorgaron a los auxiliares 
asciende a poco más de mil 
pesos mensuales, y en la 
entrega actual se les realizó 
el pago de enero a julio, por 

lo que cada uno recibió 
más de 6 mil pesos.
A d i c i o n a l m e n t e , 
este martes, en las 
instalaciones de la 
Jurisdicción Sanitaria 
1 de Tepic se les otorgó 
una capacitación, por 
parte del personal 
médico, en temas de 
salud para reforzar 
sus conocimientos.
En este acto se contó 
con la presencia de la 
directora del Seguro 
Popu la r,  Le t i c i a 
Pérez, del presidente 
municipal Del Nayar, 
Octavio López y del 
jefe de la Jurisdicción 
Sanitaria 1 de Tepic, 
Hiram Espinoza.

olítica

Entrega Gobierno becas 
a Auxiliares de Salud del 

municipio Del Nayar

Seguimos fortaleciendo la capacitación 
con las mujeres de Hogares Unidos: 

Ana Lilia López de Sandoval

La señora Ana Lilia López 
de Sandoval estuvo en 
el municipio de Tecuala, 
Nayarit, para dar arranque a 
una intensa gira de trabajo 
que realizará en todo el 
estado, visitando a los grupos 
de mujeres de Hogares 
Unidos para entregarles 
materia pr ima para la 
elaboración de manualidades 
con la finalidad de apoyar 
la economía familiar de la 
región.

“El Gobierno de 
la Gente sigue 
for ta lec iendo 
la capacitación 
con las mujeres 
de  Hoga res 
Unidos y aquí, 
en  Tecua la , 
crece con todo 
este programa, 
p o r q u e  l a 
creatividad hace 
la d i ferencia 
en su trabajo, 

las invito a 
continuar con 
más ganas, 
p a r a  q u e 
se superen, 
a p r e n d a n 
cada día más y 
puedan sacar 
adelante a 
su famil ia”, 
aseguró Ana Lilia.
La titular de la asistencia 
social realiza la gira en 
la cabecera municipal 
con la visita de tres 
grupos a quienes les 
entregó material para la 
elaboración de bolsas de 
palmita, además de cestos 
de basura, tortil leros, 
porta vasos, entre otras 
manualidades.
Finalmente Ana Li l ia 
López informó que la gira 
continuará la semana que 

viene en municipios como 
Santiago Ixcuintla, Bahía 
de Banderas entre otros, y 
reafirmó su compromiso con 
Tecuala: "Roberto Sandoval 
sigue preocupado por las 
familias nayaritas, para 
que no solo gocen de un 
ingreso para su hogar, sino 
que continúen en este clima 
de paz y tranquilidad que 
se respira en todo el estado 
y por la educación, porque 
queremos niños y jóvenes 
de éxito”, finalizó.
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Reconocen en estampilla 
postal a quienes han 

contribuido a hacer realidad 
el sistema acusatorio

Como parte de las actividades 
de la Semana del Abogado 2016, 
este miércoles se efectuó en 
Tepic un acto de cancelación 
postal del timbre conmemorativo 
que emitió Correos de México 
con motivo del inicio del nuevo 
sistema de justicia penal.
El breve acto tuvo lugar en el 
salón de sesiones “Prisciliano 
Sánchez Padilla” del Tribunal 

Superior de Justicia, donde 
se congregaron magistradas 
y  magis t rados;  juezas y 
jueces de primera instancia, 
especialmente los de oralidad 
penal, así como personal del 
Servicio Postal Mexicano y 
filatelistas.
Ahí el gerente estatal de 
Correos de México, maestro 
José Ramón Borrego Larios, 

dijo que “la estampilla postal 
que en unos momentos se 
cancelará muestra en su diseño 
la sala de juicios orales con las 
puertas abiertas, símbolo de la 
transparencia en la impartición 
de justicia, y el mallete, ícono 
del orden legal y que representa 
la firmeza de la ley”.
Agregó que “la emisión constó 
de 200 mil estampillas que 

acompañan a cartas, tarjetas 
postales y paquetes en su envío 
por nuestro país y el mundo. 
La estampilla conmemorativa 
pasará, sin duda, a formar 
parte también de colecciones 
filatélicas y será muy apreciada 
por el profundo significado que 
tiene para todos los mexicanos 
el nuevo sistema de justicia 
penal”.
A su vez, el representante del 
Club de Filatelistas Filnay, 
Jesús Carranza Díaz, destacó 
que detrás de cada timbre 
conmemorativo hay una historia 
y un gran conocimiento que 
motivan a los coleccionistas.
Acto seguido, correspondió 
al magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto sel lar dos 

planillas de timbres alusivos 
al nuevo sistema de justicia 
penal y comentó que lo hacía en 
reconocimiento a quienes han 
contribuido a que dicho sistema 
sea una realidad. “Lo hago –
añadió– frente a mis compañeras 
y compañeros magistrados 
pero principalmente frente a 
nuestros jueces que han sido 
los actores principales de este 
proceso”.
Por último, los juzgadores de 
primera y segunda instancia 
estamparon su firma en las 
planillas como testimonio de 
coordinación y trabajo en 
equipo. Poco después, en dicho 
recinto dio inicio la tercera 
sesión pública ordinaria del 
Consejo de la Judicatura.

Innovación requieren poderes judiciales para 
consolidar estado de derecho y ser sus protagonistas

*Señaló presidente 
del TSJ del Estado 

de México en 
conferencia de 
la Semana del 

Abogado
Al disertar en Tepic sobre “Los 
retos de la justicia en México”, el 
presidente del Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ) del Estado de 
México, magistrado Sergio Javier 
Medina Peñaloza, destacó la 
necesidad e importancia de que 
en nuestro país se consolide el 
estado de derecho y de él sean 
protagonistas los jueces y los 
poderes judiciales.
En su conferencia en el auditorio 
Rey Nayar de la sede del Poder 
Judicial de nuestro estado, como 
parte de las actividades de la 
Semana del Abogado 2016, 
Medina Peñaloza indicó que 
ante los retos que han impuesto 
transformaciones jurídicas como 
el nuevo sistema de justicia 
penal, los poderes judiciales 
requieren innovar su modelo 
gestión, estructura, capacitación 

y promover la cultura de la 
legalidad.
En presencia del presidente 
del Poder Judicial de Nayarit, 
doctor Pedro Antonio Enríquez 
Soto, así como de juzgadoras y 
juzgadores del Tribunal Superior 
del estado, profesionales 
del derecho, estudiantes y 
comunicadores, entre otros 
invitados, el ponente reiteró su 
convicción de que la legalidad 
y la justicia alcanzarán mejores 
niveles si cada ciudadano actúa 
cotidianamente con respeto, 
tolerancia y diálogo.    
Al término de la dinámica 
exposición, el presidente del 
TSJ del Estado de México 
recibió un reconocimiento 
de las autoridades judiciales 
nayaritas por conducto del 
magistrado Miguel Ahumada 

Valenzuela, integrante de la 
Sala Constitucional-Electoral 
del Tribunal Superior, lo mismo 
que el moderador, el magistrado 
Raúl Gutiérrez Agüero, quien 
también forma parte de dicho 
órgano jurisdiccional de Nayarit.
De esta forma concluyó la 
tercera jornada de la Semana 
del Abogado 2016 y para este 
jueves se programaron dos 
actividades, la primera de ellas 
para iniciar a las 8 de la mañana 
en el auditorio Rey Nayar, con 
el análisis de una sentencia 
relevante de la justicia federal; 
en esta ocasión, la ponencia 
del magistrado Jorge Ramón 
Marmolejo Coronado, de la 
Primera Sala Unitaria del TSJ, 
analizará la resolución alusiva al 
uso recreativo de la marihuana.
Más tarde, a las 12:00 y en el 

mismo auditorio, se ha previsto 
la participación del doctor 
Humberto Azpiazu Castro, del 
Instituto Nacional de Acceso 
a la Información Pública, con 
la conferencia “El derecho 
fundamental a la información y 
protección de datos personales”. 
Relacionado con este evento, 

*Dijo el magistrado Enríquez Soto al cancelar el timbre conmemorativo de 
Correos de México

a las puertas del mismo recinto 
las autoridades que preside 
el magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto darán inicio al 
programa “Compromiso del 
servidor judicial”.
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Gómez del equipo humano 
de la Fundación Hogares en 
la capital nayarita.
Cabe mencionar que la 
Fundación intervino en los 
trabajos de rehabilitación 
física para la reactivación de 
este espacio cultural pues 
su objetivo es transformar 
desde los lazos comunitarios, 
impulsar el trabajo en equipo, 
el sentido de pertenencia y la 
confianza en las instituciones 
para consol idar a las 
organizaciones vecinales.
También se reconoció la 
presencia de Karina García y 
Javier Navarrete del Instituto 

Nacional del Fondo de Vivienda 
para los Trabajadores. De 
Beatr iz Zamora, Yanet 
Ayala y Clemente Ulloa del 

Ayuntamiento de Tepic y del 
Consejo para la Cultura y la 
Artes de Nayarit que aporta 
el acervo y la capacitación.

olítica

Los libros, posibilidad para enfrentar y entender nuestra realidad

En el Infonavit Los Fresnos la lectura 
es un medio de convivencia vecinal

La sala de lectura “Plaza 
Tepantla” del Infonavit Los 
Fresnos celebró su reapertura 
con una caravana de 
zanqueros, mimos y músicos, la 
presencia de la cuentacuentos 
“Florillina”, un rally de lectura 
y un espectáculo “clown” 
dirigido por Claudio Valle 
donde participaron 80 vecinos 
entre adultos y niños.
Claudia Ivonne González y 
Elizabeth Romero Corona, 
voluntarias mediadoras y 
coordinadoras de la sala 

Con reforma al Código Penal, tratándose de delitos de tránsito 

En Nayarit se cuentan con parámetros 
claros Para determinar el estado de 

ebriedad de conductores de vehículos

•A reforma considera que una persona se 
encuentra en estado de ebriedad si tiene 
en su cuerpo la cantidad o equivalente 
de 0.8 gramos de alcohol por litro en la 
sangre, 1.3 miligramos de alcohol por 

mililitro en la orina o en aire exhalado el 
0.4 miligramos de alcohol por litro

para determinar el estado de 
ebriedad tratándose de delitos 
ejecutados por conductores de 
vehículos, es decir existía un 
vacío normativo sobre la cantidad 
de alcohol que una persona 
debía tener en su organismo 

ya sea en la sangre, 
orina o aliento, o 
bien qué funciones 
corporales y en 
qué medida debían 
verse disminuidas 
para determinar que 
v e r d a d e r a m e n t e 
se encontraba en 
estado de ebriedad 
o embriaguez.
Así pues, con la 
reforma realizada al 
Código Penal  en lo 

que respecta al delito de tránsito 
ejecutado por conductores de 
vehículos que entró en vigor el 
pasado 4 de octubre del 2015, se 
precisan los alcances jurídicos de 
la expresión "estado de ebriedad".
Por lo tanto, al día de hoy ya 
se cuentan con los parámetros 
de cantidad de alcohol en   
exhalación, sangre u orina que 
debe tener la persona para que 
se considere  que comete este 
delito,  estableciéndose  que una 
persona se encuentra en estado 
de ebriedad si tiene en su cuerpo 
la cantidad o equivalente de 0.8 
gramos de alcohol por litro en la 
sangre, 1.3 miligramos de alcohol 
por mililitro en la orina o en aire 
exhalado el 0.4 miligramos de 
alcohol por litro, parámetros 

tomados como base de los 
estándares internacionales que 
se sustentan en bases científicas.
Con esta precisión normativa se 
establece la unidad de medida 
que servirá como parámetro 
para esclarecer si una persona 
incurre o no en la comisión de un 
delito, evitando interpretaciones 
erróneas o confusiones que 
pudieren violentar el principio 
de exacta aplicación de la Ley 
en materia penal.
De esta forma la Trigésima Primera 
Legislatura brinda la certidumbre 
jurídica al órgano acusador, 
la autoridad jurisdiccional y 
sobre todo garantiza la defensa 
de cualquier persona que se 
encuentra involucrada en la 
comisión de dicha conducta.

Tepic Nayarit.-
 A partir de la entrada 
en vigor de la reforma al 
Código Penal, promovida 
por el titular del Poder 
Ejecutivo del Estado, 
se cuenta con una 
precisión normativa para 

determinar el estado de 
ebriedad o de intoxicación 
de los  conductores de 
vehículos tratándose de 
delitos de tránsito.
Cabe decir que anterior a 
la enmienda no se tenían 
parámetros objetivos 

de lectura, agradecieron a 
nombre de sus vecinos a 
donantes y voluntarios y el 
apoyo de instituciones aliadas 
como Fundación Hogares, el 
INFONAVIT, el CECAN y el 
Ayuntamiento de Tepic.
“Cumplimos nuestro propósito 
al promover el compromiso 
social de la propia comunidad 
del Infonavit Los Fresnos para 
que se apropien del espacio 
y se promueva entre ellos 
el hábito de leer”, señalaron 
Salvador Rodriguez y Mitzy 
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Gobierno del Cambio 
implementa operativos 

para vacaciones seguras REALIZA IMSS 
SIMULACRO 
DE INCENDIO  

olítica

*Habrá vigilancia en escuelas, colonias y ejidos durante el período vacacional
*Se atiende permanentemente el llamado de los Comités de Acción Ciudadana

Tepic, Nayarit.- Para que 
la ciudadanía tenga unas 
vacaciones seguras, el 
Gobierno del Cambio a través 
de la Dirección General de 
Seguridad Pública y Vialidad 
(DGSPV), implementa dos 
operativos de seguridad, que 
abarcan escuelas públicas, 
colonias y ejidos.
El director general Jorge 
Alberto Berecochea García, 
informó que se implementarán 
dos operativos de seguridad 
en beneficio de la ciudadanía 
tepicense durante el período 
vacacional que oficialmente 
inicia este viernes 15 de julio.
“La vigilancia a escuelas, que 
siempre nos ha representado 
una  p rob lemát i ca  en 
temporada de vacaciones 
porque los amantes de lo 
ajeno suelen visitarlas; 
hacemos una recomendación 
a los directores de los 
planteles educativos y a 
los maestros para que dejen 
bien aseguradas las puertas 
para evitar el facilitarles que 
puedan entrar a robar. Vamos 
a estar muy al pendiente 
con los rondines en los 
centros educativos”, explicó 

el funcionario municipal.
Asimismo, informó que el 
otro operativo de seguridad 
ciudadana a reforzarse es el 
“Programa Vecino Vigilante”, 
para que las personas que 
salgan del municipio, lo hagan 
con mayor seguridad.
El responsable de la seguridad 
pública municipal agregó que 
los rondines de la policía 
municipal serán reforzados 
con más patrullas: “tenemos 
20 patrullas realizando los 
rondines en las colonias 
de Tepic, y cinco 
en la zona rural.  
Vamos a reforzar 
con ocho patrullas 
más que están en 
reparación”.
Por instrucciones 
de l  p res iden te 
municipal,  Polo 
D o m í n g u e z , 
el  personal  de 
seguridad pública 
atiende permanente 
y directamente a los 
Comités de Acción 
Ciudadana (CAC) 
de las zonas urbana 
y rural: “en cuanto 
nos reportan los 

presidentes de los CACs de 
que se están incrementando 
los robos en alguna colonia, 
implementamos el ‘Operativo 
Lobo’, que nos ha dado muy 
buenos resultados”, agregó 
Berecochea.
Finalmente, el funcionario 
puso a disposición de la 
ciudadanía los teléfonos 
066, 181.3683, 181.3471, 
181.3674 y 181.3457 para 
cualquier petición de apoyo, 
denuncia o queja.

* El simulacro de incendio en el Almacén 
Delegacional fue todo un éxito, ya que fueron 

evacuadas 70 personas en un tiempo de 3 minutos, 
4 minutos de respuesta de protección civil  y 14 

minutos la duración total del evento. 
Como parte del Programa Interno 
de Protección Civil (PIPC), 
establecido por el Sistema 
Nacional en la materia, el 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, llevó 
a cabo un simulacro de incendio 
en las instalaciones del Almacén 
Delegacional, con el propósito 
de evaluar la capacidad de 
respuesta de los brigadistas y 
equipo de emergencia y mejorar 
la actuación en general.
El coordinador de abastecimiento 
y equipamiento del IMSS, Raúl 
Mardueño Guerrero señaló que 
siempre es positivo practicar 
este tipo de actividades y 
maniobras, para que en lo 
sucesivo, si se  presentara 
algún tipo de emergencia, 
estar preparados para que los 
equipos de protección civil de 
clínicas y hospitales cuenten 
con información vital y estén 
en condiciones de actuar de 
manera oportuna.
Explicó Mardueño Guerrero 
que con estas acciones, 
se pretende establecer las 
acciones preventivas y de auxilio 
destinadas a salvaguardar 
la integridad física de los 
trabajadores, derechohabientes 
y visitantes, y proteger el 
patrimonio Institucional ante una 
emergencia de manera oportuna, 
eficaz y aprovechando los 
recursos humanos y materiales.
Por el lo,  los cursos de 
capacitación en la materia, 
son permanentes para estar 
en condiciones de garantizar 
que este Plan Institucional 
se traduzca en actividades 
de prevención y, en su caso 
de respuesta a las posibles 
consecuencias que deriven 

de la presencia de agentes 
perturbadores de origen natural 
o humano.
Al explicar sobre los resultados 
del simulacro de incendio 
organizado en el Almacén 
Delegacional del IMSS, el 
coordinador de Abastecimiento 
dijo que “el simulacro resultó 
todo un éxito, ya que fueron 
aproximadamente 70 personas 
evacuadas en un tiempo de 3 
minutos, 4 minutos de respuesta 
de protección civil  y 14 minutos 
en total lo que duró el simulacro”. 
Señaló que los simulacros son 
la representación y ejecución de 
respuestas de protección, que 
realiza un grupo de personas ante 
la presencia de una situación 
de emergencia ficticia, para 
observar, probar y preparar una 
respuesta eficaz ante posibles 
situaciones de contingencia o 
desastre.
Añadió que los desastres 
naturales y los causados por 
el hombre, son eventos que 
no se pueden predecir con 
exactitud en tiempo y espacio, 
ni medir su intensidad y grado 
de repercusión. Por lo que 
estamos obligados a desarrollar 
sistemas de emergencia, 
principalmente preventivas, 
de auxilio y reconstrucción. 
Finalmente,  informó que las 
actividades de capacitación 
y evaluación de acciones de 
protección civil y simulacros 
son permanentes, conforme lo 
establece el plan en la materia. 
Se desarrollan en las 22 unidades 
médicas y 5 hospitales del 
Instituto, así como la Unidad 
Médica de Atención Ambulatoria 
(UMAA) y las instalaciones del 
Programa IMSS Prospera.
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

Oscar Medina queda expulsado del PAN por 
falsificación de documentos: Ramón Cambero 

*También los mil 266 por pertenecer a otros partidos 

INCONSISTENCIAS EN EL PADRÓN 
DE FILIACIÓN DE PANISTAS.- es lo 
que se sabe extraoficialmente que existe 
y que por ese motivo se decidió actuar 
en consecuencia dándole una buena 
“rasuradita” o como dijeran en los hoy 
afectados, nos notificaron de nuestra 
baja del partido, aunque tienen cuatro 
días para impugnar dicha notificación 
si es que tienen alegatos que ofrecer, 
porque si dicha baja se da por motivos 
de que están registrados en otro partido 
como también es lo que se dice, o que 
se tomó una hoja o solicitud de afiliación 
y de esta se empezaron a clonarla para 
registrar de manera irresponsable e ilegal 
a miles de personas que comulgan con 
otros partidos o gente que ni siquiera 
se sabe quiénes son.
Pues sencillamente no tendrán ninguna 
defensa a su favor, aquí lo que hay que 
destacar es que dicho registro lo hicieron 
en el año pasado y le pusieron únicamente 
que lo habían hecho en el 2014, pero 
todo ello, tendrá que salir a relucir por 
parte de los órganos colegiados del CEN 
del PAN, aquí lo que llama mucho la 
atención es que sean propios perredistas 
los que naden muy interesados en hacer 
público estas notificaciones y hasta 
organizan y coordinan las conferencias 
o ruedas de prensa, eso sin duda llama 
mucho la atención, pero es respetable, 
hay que también destacar que sea el 
propio dirigente municipal del PAN en 
Tepic, OSCAR MEDINA, quien diga que 
defenderá hasta las últimas consecuencias 
a los militantes notificados de su baja 
para hacerlos que se les respete sus 
derechos políticos partidistas y que los 
abanderará en sus exigencias, entre las 
cuales pudo decir que serán acciones 
de movilizaciones y marchas, llegando 
al grado de que se pueda tomar las 
instalaciones del PAN estatal, por parte 
de los militantes panistas que hoy se 
siente agredidos y discriminados, y 
como él dijo que los abanderaría y 

que no los dejaría solitos, para que no 
se pierdan, se le preguntó a OSCAR 
MEDINA sobre si entonces él también 
los estará encabezando en el caso de 
que vayan a tomar las instalaciones del 
Comité Estatal de Acción Nacional, a lo 
que inmediatamente reculó no sabemos 
si de manera sincera o solo de mentiritas 
de que solo los abanderará y apoyará 
moralmente ya que físicamente no lo 
podrá hacer porque se dijo que es muy 
institucional y que respeta además las 
decisiones que son emanadas del Comité 
Ejecutivo Nacional de su partido como 
también en lo local, pero dijo que él 
trae toda la documentación de que esos 
panistas son más azules que muchos 
de los que se dicen que lo son.
RAMÓN CAMBERO DESCOBIJA 
ILEGALIDADES EN LA AFILIACIÓN 
C O M E T I D A S  P O R  A L G U N O S 
DIRIGENTES DE SU PARTIDO.- miren 
nada más, cuando se cometen fechorías y 
ya se les ha descubierto y saben además 
que de un momento a otro pueden ser 
del conocimiento público y ventilar 
que ellos son los malhechores, pues 
en ocasiones se hacen osados, para 
aparentar que son inocentes y que se 
les culpará a ellos por alguna venganza 
o cacería de brujas, tal como ha pasado 
con la denuncia que hiciera este inicio 
de semana del dirigente municipal del 
PAN en Tepic, OSCAR MEDINA, quien 
con una voz que aparentaba enojo pero 
con un semblante que demostraba miedo 
o temor, y aún cuando denunciara con 
anticipación que habían sido dados 
de baja del padrón de afiliación mil 
267 militantes, argumentando que 
era venganza de RAMÓN CAMBERO  
dirigente estatal del PAN en estado, 
y todo porque se exigía según él la 
publicación de una convocatoria para 
elegir nuevo dirigente estatal, y que el 
registro de afiliación de ese número de 
personas era legal ya.
Pues ahora quedó demostrado y con 

documentos en mano, que lo 
dicho por OSCAR MEDINA, era 
toda una mentira, una argucia 
para desorientar y confundir 
no solo a la militancia sino a 
toda la ciudadanía, de que las 
cosas en el PAN, se hacen de 
manera amañada, pues se le 
comprobó que dicho registro 
de afiliación que fue masivo 
y que en solo dos días se 
pudieron afiliar esos mil 267 
personas, fue toda una mentira, 
porque lo hicieron a través 
de un documento del registro 
nacional de afiliación del CEN 
de su partido clonado, es decir 
puros panistas piratas fueron 
los que se obtuvieron de ese 

A PARTIR DE HOY, NINGÚN MENOR 
DE EDADPODRÁ CASARSE EN LA 

CIUDAD DE MÉXICO.
- - - - - - -

Esa decisión legal
representa otro capítulo;
los chavos ejercerán,
pero sin tener un título.

E P I G R A M A
Por: Igibato

registro, y miren que lo que en todo 
momento escondió y aseguraba que 
no era cierto hoy también se descubre 
que es cierto, que de esa cantidad de 
afiliados irregularmente mil 111 tienen 
doble militancia, es decir que son del 
PRD y que eso OSCAR MEDINA lo 
sabía y lo permitió.
Su intención era incidir en las decisiones 
del PAN en la entidad, es decir que 
se querían adueñar de ese partido 
para su provecho, el CEN DEL PAN  
los descubrió y ordenó al estatal, 
que se realizara una notificación de 
su baja porque había un dictamen 
por invalidez de trámite lo cual está 
detallado en 42 hojas, hay casuales 
de baja, pero no son expulsados, ya 
que podrán impugnar si tienen los 

elementos necesarios de comprobar 
que su registro fue legal, cosa que no 
lo podrán hacer, miren que ese registro 
se hizo en el comité municipal del 
PAN en Tepic, donde hasta de otros 
municipios los registraron ahí y sin 
hacer filas y que clonaron o falsificaron 
documentación oficial para aparentar 
afiliaciones masivas nunca antes vista 
en la historia de este partido y a nivel 
nacional, si en dos días afiliaron a 
mil 267, imagínense ustedes lo que 
hubieran hecho de apoderarse del PAN 
estatal, pues meten como afiliados a 
todos los habitantes de Nayarit y de 
medio país, ya que con la capacidad 
que ha demostrado OSCAR MEDINA 
, hasta parte de Estados Unidos haya 
afiliado con todos y muertos.
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Nuevos límites entre Tepic y 
Xalisco, fin a 30 años de conflicto

ponerse de acuerdo, hoy a 
través de distintas sesiones 
y de varios actores, pusimos 
el interés general incluso 
sobre el interés partidista o 
personal". afirmó uno de los 
artífices de dicho acuerdo. 
Se autorizó con los votos 
a favor de los partidos que 
son mayoría en la capital 
nayarita, Acción Nacional y 
de la Revolución Democrática, 
y pese a la abstención de 
cuatro regidores del PRI, la 

ausencia durante la votación 
por la representante del 
PVEM, quien salió a contestar 
una llamada telefónica.

LOS NUEVOS LÍMITES 
TERRITORIALES

A continuación el Regidor 
detalla la nueva delimitación 
territorial, entre otros criterios 
lo costruido se respetará, "La 
zona serrana del cerro de 
San Juan  es la cordillera, 
el espinazo del cerro de 
San Juan , se viene hacia 
el bulevar Tepic-Xalisco por 
el libramiento. El criterio es 
lo ya construido queda en 
Tepic, como es el caso de 
Valle Real, se sigue hasta 
Bonaterra, luego la federal 15, 
San Cayetano, esos quedan en 
Tepic hasta llegar al refugio. 
Los que quedan en Xalisco 

Por Florentino Cordero.
Tepic, Nayarit. Este martes 
el cabildo de Tepic aprobó 
la firma del convenio para 
delimitar de manera definitiva 
la col indancia entre los 
municipios de Tepic y Xalisco,  
"Es tiempo de celebrar, es 
tiempo de decirle a la gente 
¡Que si se puede con gran 
voluntad!, la Alianza por 
el Cambio da soluciones, 
y eso es una prueba. El 
convenio por estos límites es 
el punto de partida para lo 
que viene, hoy nos pusimos 
de acuerdo, hoy es el primer 
paso hacia una mejor zona 
metropolitana", declaró Lucio 

Carrillo Bañuelos, Regidor 
por la séptima demarcación 
en Tepic.
Tras de calificar a la sesión de 
hoy como histórica el Regidor 
Metropolitano afirmó que la 
suma de varia voluntades 
lograron este convenio, "Es 
una sesión histórica, es una 
sesión en donde confluyeron 
voluntades, que viene de 
una alianza de gobierno, una 
alianza por el cambio dando 
soluciones. Esta acumulación 
de voluntades ha hecho 
posible que los cabildos de 
ambos ayuntamientos Xalisco 
y Tepic, anteponiendo el 
interés general encontramos 
la solución definitiva a los 
límites entre estos municipios. 
No fue fácil, fue un tema 
complicado, 30 años de no 

son, Valle Magno, la parte no 
construida de Bonaterra y El 
Verde en San Cayetano, esos 
son los límites que estaban 
en conflicto, nos pusimos 
de acuerdo y listo. La gente 
sabrá no solamente en donde 
va a pagar sus impuestos  
sino que va a exigir los 
servicios que la constitución 
marca como deberes de los 
ayuntamientos", informó. 
MAS BENEFICIOS PARA 

LOS CIUDADANOS
A partir de la firma del convenio 
Xalisco y Tepic conformarán 
una zona Metropolitana, y 
obtendrá un fondo anual 
para mejorar la seguridad, 
fomentar el bienestar social, y 
la movilidad de los ciudadanos 
entre otros rubros,  "El 
principal beneficio es que 
van a tener certeza jurídica, 
los vecinos. Que por cierto la 
demarcación siete es en la 
zona metropolitana en la que 
se encuentran las colonias y 
fraccionamientos que están 
en cuestión. Ya se lograron 
poner de acuerdo, están 
definidos los límites, y ahora 
todos los pobladores tendrán 
una certeza jurídica, eso de 
entrada. En un segundo orden 
se van a poder definir los 
planos de desarrollo urbano 
de ambos municipios. Una 

olítica
* Zona Metropolitana 

con beneficios.

tercera y muy importante 
es que tendremos acceso 
a un fondo metropolitano, 
un fondo que t ienen las 
grandes urbes, hoy Tepic 
y Xalisco forman una zona 
metropolitana y gracias a ello 
-al ponernos de acuerdo con 
gran voluntad- tendremos 
acceso a este beneficio, un 
recurso federal por el orden 
de los 50 millones de pesos 
anuales", anunció el Regidor 
Carrillo.
LE TOCA AL CONGRESO
Por la tarde en el cabildo 
de Xalisco se autorizó el 
convenio, es de mencionar 
que fue por unanimidad y en 

un ambiente de camaradería. 
Ahora tocará al Congreso local 
la discusión y aprobación de 
el acuerdo,y tendrán un plazo 
de 30 días para contestar, 
"Felicito al hermano pueblo 
de Xalisco por este gran paso 
que hemos dado en conjunto, 
ahora esperamos que sea el 
Congreso del Estado el que 
tenga esa "Altura de Miras" 
de que es un hecho histórico.  
Que los actores principales, 
ambos pueblos nos pusimos 
de acuerdo, que era lo más 
complicado; hoy solamente 
basta que la Cámara lo 
apruebe", concluyó Carrillo 
Bañuelos.
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ONjETURASC
Francisco Cruz Angulo

Nueva herramienta digital del Gobierno de la Gente LEGISLADOR DE TIEMPO COMPLETO 
En el marco de las investigaciones 
que realiza la Procuraduría General 
de la República (PGR) por aptos 
de corrupción e impunidad en la 
que han sido denunciados los 
gobernadores priístas de Veracruz, 
Quintana Roo y Chihuahua, el 
Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda dio a conocer 
a los nayaritas una novedosa 
aplicación por medio de la telefonía 
móvil como un medio para que 
cua lqu ier  c iudadano pueda 
denunciar aptos de corrupción, 
abusos de autoridad o cualquier 
ilícito en el que incurran los 
servidores públicos de los tres 
niveles de gobierno en nuestra 
entidad.
Mediante esta aplicación los 
nayaritas tendrán acceso directo 
con el Ejecutivo Estatal quien 
personalmente atenderá cualquier 
reclamo, denuncia o petición, es 
más, se podrá tener acceso a la 
agenda de trabajo del gobernador 
de la gente.
Al explicar Roberto Sandoval 
la importancia de utilizar esa 
aplicación señaló que como él lo 
dijo al inicio de su administración 
que no sería un gobernador de 
escritorio sino de territorio y por 
tal razón le es difícil asegurarse 
que todos los funcionarios de 
su gabinete cumplan bien con 
su trabajo.
Con esta herramienta digital de 
comunicación directa entre su 
persona y los ciudadanos esos 
serán sus ojos y oídos para 
conocer el desempeño de los 
servidores públicos en cada uno 
de los municipios.
El propósito de esa aplicación 
suena bien; el problema radicará 
de cuánto tiempo ocuparía el 
mandatario nayarita para dar 
respuesta pronta a las miles de 
quejas, denuncias y peticiones que 
seguramente a diario atiborrarán 
su celular.
Con esta novedosa aplicación 
servirá al Ejecutivo Estatal pulsar 
la manera como se desempeña 
su equipo de trabajo, y por otro 
lado obligará a cada uno de los 
miembros de su gabinete a que 
cumplan con responsabilidad y 
honestidad las tareas asignadas 
a su dependencia.

Para mayor seguridad de los 
usuarios de este servicio será 
anónima…
Cambio de estrategia en el 
PRI.-En la toma de posesión del 
Dr. Enrique Ochoa Reza como 
presidente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) 
celebrado el martes pasado en la 
Ciudad de México en su mensaje 
destacan tres pronunciamientos; 
a saber:
1.-Que luego de la derrota de su 
partido en 7 estados de la república 
en los pasados comicios estatales 
el PRI está obligado a ejercer la 
crítica y autocrítica al interior y 
fuera de su partido con el fin de 
no caer en la autocomplacencia.
2.-Que el tricolor debe abrirse a la 
gente y encabezar sus demandas 
cotidianas, es decir, acercar el 
partido a la gente.
3.-Que el partido no solo debe 
escoger a buenos gobernantes sino 
que debe vigilar que se desempeñen 
con honradez, transparencia y con 
un claro compromiso social; y que 
aquellos gobernantes priístas que 
no cumplan con sus electores el 
partido debe incluso solicitar su 
renuncia.
Lo dicho por el nuevo líder nacional 
del PRI parece un sueño guajiro. 
Esta misma promesa la hizo el 
anterior dirigente nacional del 
tricolor Manlio Fabio Beltrones 
cuando tomó posesión del cargo. 
Sin embargo, en los hechos su 
gestión fue bloqueada por los 
poderosos intereses políticos y 
económicos de los gobernadores 
priístas en donde se perdió la 
elección.
Dará validez a esa promesa de 
cambio del PRI que hizo el Dr. 
Enrique Ochoa si la PGR  y el 
SAT castiga las corruptelas en las 
que incurrieron los gobernadores 
priístas de Veracruz, Quintana 
Roo y Chihuahua. Solo así tendrá 
credibilidad su discurso.
El nuevo dirigente del PRI debe 
ser el más interesado en que 
haya resultados en contra de la 
corrupción y la impunidad…
Est imado lector :  s i  deseas 
consultar u opinar sobre los temas 
de esta columna visítanos en 
nuestra página http://conjeturas-
cruzangulo.blogspot.com/ 

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

Grato fue dialogar con el parlamentario 
Francisco Javier Jacobo Cambero 
del Partido Verde Ecologista, en 
sus oficinas de la H. Camara de 
Diputados, de entrada nos contagia 
con su humildad y sencillez de su 
trato, sin  posturas demagógicas, nos 
expreso su sentir y actuar legislativo. 
La charla se torno interesante y con 
fluidez dada la gran capacidad de 
interlocución de Jacobo Cambero, 
quien hizo una remembranza de su 
formación desde sus años mozos en 
las que siendo originarios del mismo 
pueblo coincidimos y avalamos 
su prudente forma de ser. Jacobo 
Cambeto, no busca los reflectores, 
ni se le ve acompañado, prefiere 
atender a sus representados en el 
territorio, porque según sus palabras, 
no le gusta estar en el escritorio, 
por ello, muy pocos saben sobre 
su laboriosa actividad que lleva a 
cabo como representante popular 
de los municipios sureños de ixtlan 
del río y amatlán de cañas, el joven 
legislador, de acuerdo a su formación 
y a sus valores es muy apegado 
a las tradiciones, a la familia y al 
servicio a la comunidad, desde 
antes que asumiera las funciones 
como diputado, pocos saben que 
empresario del transporte da empleo 
permanenete a cientos de personas 
y da clases de catequesis en una de 
los templos católicos de la ciudad de 
ixtlan del rio, lo que da fe de su calidad 
humana y de su discrecionalidad en 
la labor legislativa y es precisamente 
esto, lo que le ha ganado el respeto 
y reconocimiento de los habitantes 
de esos lares.
Consciente de la necesidad de la 
gente, el congresista, apoya a todos 
sin distingos partidarios y tal atención 
lo hace extensivo a los habitantes 
del municipio de Jala, quienes han 
expresado a través de medios y 

otros conductos su gratitud por las 
atenciones y servicios recibidos de 
parte de éste representante de la 
XXXI Legislatura, que con discreción, 
desde hace tiempo y sin publicitarlo, 
apoya a campesinos, ganaderos, 
comerciantes e industriales con 
materiales de construcción (cemento, 
lámina galvanizada, tinacos etc.), 
a bajo precio, con el propósito de 
apoyar a la economía de su gente 
del sur de nuestra entidad.
Es, éste su actuar "de bajo perfil" lo 
que, sin proponérselo, lo sitúa como 
el candidato natural de su partido, 
el verde ecologista, para contender 
por la alcaldía del municipio de 
Ixtlan del Río, que de darse esta 
aseveración, Ixtlan del Río, viviría 
mejores tiempos teniendo como Edil 
a un joven empresario de mente 
abierta, trabajador, responsable y 
con empatia social. Al tiempo.

Termómetro Político
Edgar Veytia, el Mejor Fiscal del 
país. En la ciudad de Toluca, capital 
del estado de Mexico. Magistrados 
federales y locales, jueces federales de 
distrito, fiscales estatales de diversas 
entidades del país, Delegados de 
la PGR, Gobernadores electos, 
funcionarios federales y estatales 
y académicos de toda la República 
Mexicana en la LVI Asamblea Nacional 
de esta organización de abogados 
y ante la presencia de jueces 
internacionales y jueces penales 
internacionales, Reconocieron la labor 
de Edgar Veytia, nombrándolo como 
el Mejor Fiscal del País. Merecido 
reconocimiento a quien siguiendo la 
indicaciones de nuestro Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, vela por 
los intereses, tranquilidad y seguridad 
de los nayaritas. ¡Felicitaciones 
amigo Fiscal!
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com
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FOTOCOMENTARIO 
DE ROSAMORADA

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLíTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Combate a la corrupción, tema principal al asumir 
Ochoa Reza la dirección del PRI

Este martes 12 de jul io del 
2016, quedo ungido por decisión 
del Consejo Político Nacional, 
como presidente del Partido 
Revolucionario Institucional, el 
ex-director de la Comisión Federal 
de Electricidad, Enrique Ochoa 
Reza, una vez que la Comisión 
de Procesos Internos diera a 
conocer su dictamen tras la revisión 
de su registro como aspirante 
a tan importante cargo…..Fue 
en el evento desarrollado en el 
auditorio Plutarco Elías Calles, 
con la asistencia de integrantes 
del gabinete del presidente Enrique 
Peña Nieto, gobernadores de 
algunos estados, dirigentes y 
miembros de la CTM, CNOP, CNC, 
diputados y senadores, consejeros 
políticos, cuando Ochoa Reza rindió 
su protesta estatutaria como líder 
nacional del partido Tricolor…..
Según las crónicas de ese acto 
político se notó la ausencia de 
viejos políticos que destacaron 
en las filas del Revolucionario 
Institucional, tratándose a la vez 
de un evento como desairado, frío 
en su desarrollo, sin la animación 
en que convoca la importancia de 
la designación de un mandamás 
del Comité Ejecutivo Nacional…..
Ochoa Reza, en su discurso de 
una media hora de duración, 
reconoció la destacada trayectoria 
política y el liderazgo ejercido 
por Manlio Fabio Beltrones al 
frente del Instituto Político y 
agradeció la confianza y apoyo 
que le brindaron los miembros del 
Consejo Político Nacional….. “Nos 
han acumulado viejos y nuevos 
problemas, en esta compleja hora 
de México; están aprueba nuestras 
instituciones y esta aprueba nuestra 
capacidad de concebir y proponer 
acciones democráticas, soluciones 
democráticas para dignificar la 
política y para conectar de nuevo 
con los ciudadanos”…. “Debemos 
analizar que errores cometimos 
para perder elecciones el 5 de 
junio”…..“Nuestro partido tiene 

fuertes intergeneracionales porque 
necesitamos la experiencia, la 
energía y el talento de todos”……
Propuso el nuevo dirigente romper 
con la “ sana distancia” y acercar al 
gobierno al partido para que rinda 
cuentas de su actuar”…..Enrique, 
economista y abogado, como 
presidente nacional concluirá el 
periodo 2015-2019, que dejó Manlio 
Fabio Beltrones…..Un punto muy 
importante a que se refirió Ochoa 
Reza, fue el de la corrupción, tan 
es así que se expresó: “ cuando 
uno de nuestros militantes le falla 
a la sociedad y se corrompe, 
lastima profundamente al partido 
y a todo el resto de sus militantes 
y simpatizantes, nos lastima a 
todos”….. “Tenemos que ser un 
partido que señale la corrupción de 
los gobiernos emanados de nuestras 
filas, que exija su fiscalización e 
incluso su destitución…..“Subrayó 
que su militancia debe adoptar las 
mejores prácticas de transparencia 
y rendición de cuentas, impedir el 
acceso a candidaturas en todos los 
niveles de gobierno, de personas 
que tengan algún antecedente de 
corrupción…..El presidente nacional 
sustituto del PRI propuso crear un 
órgano anticorrupción dentro del 
PRI; convocó a discutir el tema 
y conformar el mejor sistema en 
la materia de todos los partidos 
políticos…..Mostró su interés de 
acercarse a los cuadros de dirección 
en los estados, por lo que pidió a 
los priistas que lo inviten a dialogar 
abiertamente y públicamente ante 
la sociedad…..Para cerrar esta 
columna queremos remarcar la 
presencia en éste evento del 
Consejo Político Nacional de los 
ex-presidentes nacionales del 
PRI; Humberto Roque Villanueva, 
Fernando Ortiz Arana; José Antonio 
González Fernández, Adolfo 
Lugo Verduzco, José de la Vega 
Domínguez, Roberto Madrazo 
Pintando, y María de los Ángeles 
Moreno……Hasta la próxima…..
Decano del Periodismo.

El trabajo por proyectos artesanales 
realizado por los alumnos de la 
Escuela Secundaria Técnica número 
21 de San Vicente, municipio de 
Rosamorada.
Estas actividades fueron conducidas 
por el Médico Veterinario Zootecnista 
Guadalupe Raygoza Márquez. 

La  escue la  Técn ica  21  de 
Rosamorada, es la mejor opción 
para los jóvenes de los municipios 
de Tuxpan y Rosamorada, además 
de ser una prestigiosa escuela de 
calidad.
Fotografías y comentario: Raymundo 
Rendón Contreras. 
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixt lán Del Río, Nayari t .- 
Según fuente informativa, 
presuntamente la presidenta del 
PAN local, diputada Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, llena de desánimo 
frustración y furia, expulsará 
del partido a aquellos que no 
simpatizan con sus proyectos 
políticos; argumentando una 
restructuración partidista para 
mejorar resultados con cuadros 
nuevos con sólida creencia.
Refiere la fuente que esta medida 
de expulsar panistas que no 
simpatizan con los proyectos 
de la actual dirigente es una 
simple venganza personal y 
que puede ser un desastre 

para Acción Nacional, drástica 
y tonta medida dentro del marco 
de las abrumadoras victorias 
del PAN a nivel nacional, una 
mala administración puede 
hacer buena campaña a favor 
del PRI.
Por último, aseguró la fuente, 
que la purga de inconformes 
generada por la actual dirigente 
panista, es con la idea de 
instaurar un cacicazgo político 
en este municipio apoyado por 
su esposo Ramón Cambero, el 
expulsar a quienes cuestionaron 
su nominación como presidenta 
del partido sólo contribuirá a una  
derrota totalmente destructiva 
para Acción Nacional. 

15

Habrá purga masiva en 
el PAN de Ixtlán del Río

La gente añora 
los donativos 
del Club de 
Leones local

David Salas García tiene la 
preferencia en la intención del voto

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Rio, Nayarit.- Moradores 
de este municipio comentan que 
la historia del Club de Leones 
local se acortó, éste organismo 
social ha dejado de participar 
en actividades altruistas, según 
su decir, sus esfuerzos ya no se 
enfocan a la asistencia social; 
con la entrega de despensas, 
lentes, juguetes, medicamentos 
o sillas de ruedas.
La ayuda dejó de fluir para 
los que más necesitan; los 
donativos de lentes eran muy 
importantes para la gente que 
no ve, pero sobre todo que no 
tiene recursos para adquirirlos, 
quizás la nueva tecnología ha 
hecho que muchas cosas se vean 
más frías y que haya dejado de 
importar la beneficencia social, 
la filantropía ha bajado bastante 
y se batalla para conseguir 
donativos.
Sin duda el Club de Leones, local 
en la administración anterior 
apoyo a muchas personas de 
manera distinta, como lentes, 
operaciones de cataratas,  parece 
que las visitas de los leones 
por las colonias para conocer 
necesidades son pocas o nulas, 
me acuerdo de una personas que 
operaron de cataratas y que no 
veía, después de la operación 
andaba muy emocionado por ver 
de nuevo, y enviaba bendiciones  
al Club de Leones.  

Buscan a donador de letreros para ver si 
puede cambiarlos por el cerrito de Cristo Rey

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- La organización 
civil que defiende las tradiciones 
locales intentan contactarse con 
el donador de los letreros con el 
objetivo de ubicarlos correctamente 
para que no generen confusión tanto 
en los pasillos locales, como en el 
turismo estatal y nacional, incluso 
congregaciones religiosa protestan 
por este cambio de nombre.

La confusión generada por este tipo 
de letreros es alta, lo paradójico 
es que indica la manera de cómo 
llegar al Cristo de la montaña por 
escalera o auto va más allá de una 
realidad fallida, al no existir un Cristo 
en la Montaña, y que se llegue por 
escalera, ese argumento es válido 
en la canción la Bamba, donde el 
estribillo dice, para llegar al cielo 
hay que poner una escalera.

Cabe mencionar que vecinos de 
esta cabecera munic ipal  hacen 
mención que la tradición del Cerrito 
de Cristo Rey, es la que conocen y 
respetan y solicitan  que se haga 
una encuesta, se pida la opinión de 
la gente para hacer el cambio de 
nombre, si la gente acepta correcto, 
con esa referencia se dará termino 
a la confusión  del Cerrito de Cristo 
Rey y su escalinata. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Encuesta levantada por 
grupo de estudiantes 
universitarios, arrojó 
q u e  e l  l i c e n c i a d o 
David Salas García 
tiene la preferencia en 
la intención del voto 
pa ra  l as  p róx imas 
elecciones locales; muy 
por encima de los otros 
posibles aspirantes a la 
presidencia municipal. 
Beto, el Árabe, y Hugo 
Villagrán, los dos últimos 
considerados políticos 

de closet.
Palabras más, palabras 
menos tiene mejor perfil 
David Salas,  qu ien 
aunque joven es un agudo 
y experimentado político 
de extracción priista, 
aunque existan algunos 
priistas que no digieren 
la calidad del citado 
político en referencia 
quien puede ponerse el 
saco tranquilamente de 
alcalde por ser capaz de 
beneficiar al pueblo sin 
engrosar la estructura 
burocrática. 

Hemos visto que el 
licenciado David Salas 
ha logrado notas positiva 
a nivel estado, nacional 
y municipal,  lo cual 
s ign i f i ca  un  só l ido 
avance y buen balance 
para este joven político 
local que brilla con luz 
propia ha sabido labrar 
su propio destino, y lo 
hemos visto muy activo 
trabajando en mejores 
acciones en favor de  los 
jóvenes del municipio,  
procurando justicia con 
igualdad.
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caponetaa
Definen los últimos detalles para la construcción 

del cárcamo sanitario en Infonavit

16

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- El titular de 
la Dirección de Planeación y 
Desarrollo del Municipio de 
Acaponeta, Ing. Josué Salvador 
Sánchez Rodríguez, comenta 
que el pasado martes, personal 
de la Comisión Estatal del Agua 
(CEA), estuvieron una vez 
más en Acaponeta, enviados 
directamente por su titular el 
Ing. Luis Ariel Padilla Vergara, 
quien en varias ocasiones ha 
venido al municipio y conoce 
de cerca la labor del XL 
Ayuntamiento en el proyecto 
del saneamiento del arroyo 
de La Viejita, que considera, 
entre otros puntos críticos, las 
descargas sanitarias de todas 
las secciones de la colonia 
Infonavit y el área alrededor de 
esta, que actualmente arroja 
sus aguas negras directamente 
a ese cauce de agua.
En la visita de los técnicos de 
la CEA, estuvo presente el 
primer edil Malaquías Aguiar 

Flores, quien desde un primer 
momento ha estado atestiguando, 
supervisando y controlando 
los avances del proyecto que 
incluyen la construcción de un 
cárcamo de bombeo justo el 
final de la calle Sierra La Yesca, 
que enviará las aguas negras a 
los colectores que a su vez las 
llevan a la planta de tratamiento 
de aguas residuales ubicada en 
terrenos de San José de Gracia. 
La visita de este personal de 
la Comisión Estatal del Agua, 
explica el Ing. Sánchez Rodríguez 
es para ultimar los detalles para 
la construcción de esa importante 
estructura que vendrá a resolver 
de una vez y para siempre, el 
control y final destino de las 
aguas residuales de cientos 
de familias que hoy arrojan 
estas directamente al arroyo 
de La Viejita, provocando fuerte 
contaminación y un deterioro 
significativo al arroyo y al medio 
ambiente en general.
Reconoce con satisfacción 
el t i tular de Coplademun 

Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda.”
Sin duda es este un ejercicio de 
coordinación entre gobiernos 
municipal y estatal que de manera 
histórica restituirá por mucho la 
ecología de lo que antaño fue un 
arroyo claro, limpio y diáfano, 
donde incluso los habitantes de 
la ciudad podían nadar en sus 
aguas, además de que era un 
hermoso atractivo natural lleno 
de vida, además de resolver un 
añejo problema sanitario en la 
colonia Infonavit. (DCSM) 

que ha notado que la CEA y 
particularmente su director, 
Ing. Ariel Padilla, han mostrado 
mucho interés en el proyecto de 
saneamiento de esta afluente 
del Río Acaponeta y recordó la 
visita de ese funcionario en el 
pasado mes de enero cuando 
expresó: “apóyenme con la 
realización del proyecto y le 
damos para adelante, es esta 
una acción que vale la pena 
para Acaponeta y que, con 
seguridad, será del agrado del 

Ahora “El DIF en tu Comunidad” 
llegó al Cerro Bola y El Tacote

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- Como ya se ha 
informado, el DIF Municipal que 
encabeza la Sra. Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, tiene un programa que 
llaman “El DIF en tu Comunidad”, 
donde con periodicidad, van visitando 

las distintas localidades del municipio 
con la intención de llevar los servicios 
que, de manera gratuita, la institución 
tiene, además de convivir con los 
pobladores de esas comunidades 
del interior del municipio.
Esos servicios son: consultas 

médicas y dentales, chequeos 
médicos generales, asesoría jurídica, 
orientación sobre adicciones, afiliación 
al INAPAM y trámite de tarjeta; corte 
de cabello, manualidades, entre 
otros apoyos como la distribución 
de despensas, desayunos escolares, 
donación de ropa, cobertores, 

colchonetas, medicamentos, juguetes, 
dulces, etc., amén de pasar un rato 
agradable con juegos como la lotería 
que tanto gustan a chicos y grandes 
en estas poblaciones.
En esta ocasión, después de la 
llegada del personal del DIF al Cerro 

Bola, arribó el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, quien a su 
vez, escuchó de los pobladores las 
necesidades más sentidas de sus 
pueblos, uniéndose a esta labor del 
Sistema DIF, que es considerada 
como una fiesta local que todos 
aprecian. (DCSM)
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ompostelaC

Costa Canuva y La Mandarina 
convertirán a Compostela en el eje 

del desarrollo económico de Nayarit 

En Compostela 

El Gordo Ruelas 
sigue sumando 

amigos a su 
proyecto político  

17

Compostela,  Nayarit . -  
(Donkey) –Tras participar en la 
instalación del Nuevo Comité 
de Agenda de Competitividad 
Riviera Nayarit, la alcaldesa, 
Alicia Monroy Lizola, destacó  
que los proyectos turísticos que 
se realizan en su Municipio, 
como, Costa Canuva y La 
Mandarina y otros, no solamente 
elevaran la competitividad de 
la Riviera Nayarit, sino también 
convertirán a Compostela en el 
eje del  Desarrollo económico 
de la entidad.
Indicó que tan solo el 
Desarrollo Costa Canuva que 
es impulsado por FONATUR 
viene a generar más de 40 
mil empleos directos para la 
gente de este Municipio, lo 
cual es importante porque 
ello implica estabilidad y 
seguridad para las familias.
Cabe señalar que en el evento 
donde fungió como Anfitrión, el 
presidente Municipal de Bahía 
de Banderas, José Gómez 
Pérez, estuvieron presentes,  
el Subsecretario de Innovación 
de SECTUR,  Rubén Gerardo 
Corona González, el Secretario 
de turismo de Nayarit, Omar 
Camarena, así como la 
Alcaldesa Monroy Lizola y 
otros funcionarios
Más adelante, Monroy Lizola, 
se mostró  sumamente 
agradecida con el presidente 
de la República, Enrique Peña 
Nieto y con el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
no solo por el apoyo que 

han brindado a Compostela 
sino por el impulso que 
vienen dando los centros 
turísticos de este Municipio, 
donde, dijo,  se trabajará en 
acciones,  de saneamiento y 
agua potable, competencia 
laboral, posicionamiento de 
la marca, entre otros rubros
En cuanto a la Agenda de la 
Competitividad Riviera Nayarit, 
la Munícipe,  afirmó que su 
importancia reviste en que 
a través de ello se propician 
encuentros para dialogar y 
gestionar, sobre todo  coordinar 
esfuerzos con secretarias y 

dependencias de todos los 
niveles para impulsar y hacer 
posibles proyectos de alto 
impacto, como Costa Canuva 
y La Mandarina que se llevan 
a cabo en El Capomo y El 
Monteón.
Nosotros como Gobierno, 

debemos ser entes facilitadores 
para garantizar la inversión en 
materia turística y el desarrollo 
agropecuario que es vital para 
el crecimiento estratégico de 
la Riviera Nayarit, en cuya 
tarea—sostuvo—estamos 
trabajando para crear las 
condiciones que permitan 
fortalecer la economía local 
a través del rubro turístico.  
Dicho comité quedó integrado 
por la Subsecretaria de Turismo, 
Innovación  y Desarrollo 
Turístico Federal, el secretario 
de Turismo, Omar Camarena, 
y los vocales presidente 

municipales de Bahía de 
Banderas, Compostela y  
de San Blas, además de un 
representante de la Secretaría 
de Obras Públicas, de la 
Comisión Estatal del Agua y de 
la Secretaría de Planeación, 
Programación y Presupuesto.

Compostela,  Nayarit . -  
(Donkey) –Víctor Antonio 
Ruelas Flores (a) el Gordo, 
locatar io  del  mercado 
Municipal ,  desde hace 
tiempo viene realizando labor 
hormiga con la finalidad de 
hacer posible su proyecto 
político para representar a la 
ciudadanía de la demarcación 
2 en el próximo Cabildo.   
Sabedor que la tarea no será 
nada fácil, debido a que hay 
más aspirantes, entre ellos, 
mujeres por aquellos de la 
equidad de género, Ruelas 
Flores, intensifica su lucha, 
platicando y pidiendo el 
apoyo de amigos que desde 
hace años lo cobijan y le 
han dado calor, y con ello 
está conformando  su grupo 
que en su momento lo hará 
fuerte para ir no solo por la 
candidatura a regidor, sino a 
ganar en las elecciones del 
año próximo.
El médico veterinario y 
comerciante del Mercado, 
se ha distinguido por su gran 
activismo dentro de las filas 
del partido Revolucionario 
Institucional y siempre se 
le ha visto apoyando a sus 
candidatos a los diversos 
cargos de elección, por lo 
que amigos cercanos le han 
pedido que le entre con ganas 
a la competencia ya que con 
él estarán bien representados, 
además como regidor podrá 
ayudar a mucha gente ya 
que aseguran que el Gordo 

Ruelas, es gente de corazón 
grande, humanista y sencillo.
 Por lo tanto, el “Gordo”  
Ruelas,  está realizando 
un excelente trabajo en 
forma individual, cuando se 
requiere o en equipo con 
otros aspirantes a la Alcaldía 
o diputación,  poniendo todo 
su esfuerzo para que el PRI 
la ahora de las definiciones 
lo tome en cuenta y de esta 
manera continua picando 
piedra  y apostando a la 
unidad del priismo. 
De  i gua l  f o rma  sus 
compañeros locatarios del 
mercado Municipal le han 
manifestado su apoyo, por lo 
que sus aspiraciones están 
bien cimentadas y planeadas, 
además en este lugar a diario 
saluda y dialoga con cientos 
de ciudadanos  y ante ello, 
El Gordo Ruelas se declara 
listo para contender por la 
demarcación 2.

•El médico veterinario y comerciante del Mercado, 
se ha distinguido por su gran activismo dentro de 
las filas del partido Revolucionario Institucional y 
siempre se le ha visto apoyando a sus candidatos 

a los diversos cargos de elección, por lo que 
amigos cercanos le han pedido que le entre con 

ganas a la competencia ya que con él estarán bien 
representados en el próximo Cabildo.
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Por Lic. Rubén Ahumada Durán

ASI LO DICE
LA GENTE

pinión

EL FISCAL DEL ESTADO EDGAR  VEYTIA 
TRABAJA PARA EL BIENESTAR DE LA GENTE

CRÓNICAS DEL MÁS ACÁ

La gente lo dice, lo comenta, que en 
la FISCALIA del ESTADO el JEFE 
VEYTIA, procura la JUSTICIA con mano 
firme, sentido social y humano, pues 
no solo realiza acciones en contra de 
la delincuencia organizada y de todo 
tipo de delincuentes que causan daño 
a la sociedad, ya que al igual se da 
tiempo junto al personal a su cargo y 
sus elementos de la POLICIA NAYARIT 
y de la GUARDIA CIVIL, para llevar 
acabo acciones que sorprenden y 
agradan a la GENTE, pues nunca se 
había visto a los policías uniformados 
hacer alto para ayudar a un anciano a 
cruzar una calle o  al igual a mujeres, 
niños y niñas; mucho menos se les 
había visto en coordinación con los 
comités de acción Ciudadana de esta 
hermosa Ciudad de Tepic, Nayarit, 
para dar mantenimiento de limpieza 
y conservación de las áreas verdes, 
canchas y  escuelas, siendo ellos mismos 
quienes se encargan de pintar y barrer 
dicha áreas; también comenta la GENTE 
con agrado que todos estos días se 
ha visto a elementos de la GUARDIA 
CIVIL por las calles de varias colonias 
en apoyo de la Secretaria de Salud, 
fumigando para evitar enfermedades 
por el piquete de moscos y sancudos; 
no hay duda estas acciones generan 
confianza y bienestar en la sociedad 
Nayarita,  estrechando los lazos de 
amistad y comunicación entre el FISCAL 
EDGAR VEYTIA y la GENTE.
DENUNCIA LUCHADORA SOCIAL, 
EL DIPUTADO FEDERAL EFRAIN 
ARELLANO NUÑEZ NO CUMPLE, 

ES UN FRAUDE.
La Luchadora Social ILIA GAMBOA 
SOTO, oriunda de la hermosa Ciudad 
de las Gardenias, Acaponeta, Nayarit, 
denunció ante este su humilde servidor, 
que el Diputado Federal EFRAIN 
ARELLANO NUÑEZ, prometió apoyar 
a la Organización Social TODO POR 
ACAPONETA A.C.,  de la cual es 
presidenta la reconocida luchadora 
social, prometiendo gestionar y bajar 
recursos para el establecimiento de 

un COMEDOR para NIÑOS sin casa, 
madres solteras y ancianos, para lo 
cual se le ha buscado y cuando se le 
encuentra puras mentiras se vuelve y 
es el caso que hasta el momento no ha 
cumplido en lo mas mínimo sus falsas 
promesas; dice la Luchadora Social, 
al Diputado EFRAIN ARELLANO, le 
valen madre las  Causas Sociales y 
los más pobres, prefiere gastarse el 
dineral que gana emborrachando a la 
GENTE, en bandas musicales de talla 
internacional, en paseos y mujeres.

EL ARQ.  TOMáS CERVANTES 
PRESIDENTE MUNICIPAL DE 

ROSAMORADA, CUMPLE A SU 
GENTE CON AGUA DE CALIDAD. 

En un recorrido que su servidor 
realizo por la zona norte de nuestro 
estado, hice un alto en la cabecera 
de este Municipio, para saludar a mi 
amigo MARCO ANTONIO MARTINEZ 
LOPEZ Director del Agua Potable en 
ese Municipio, al llegar a su oficina 
me encontré en ese lugar al  ING. 
GERARDO ESTRADA, funcionario del 
CEA ( Consejo Estatal del Agua) quien 
se encontraba de gira por los Municipios 
de ROSAMORADA, ACAPONETA, 
TECUALA y HUAJICORI, para hacer 
entrega de diversos materiales para la 
cloración del agua; al preguntarle a mis 
amigos que como andaba ROSAMORADA 
en la calidad del agua, me comento el 
ing. ESTRADA, que  ROSAMORADA, 
es de los Municipios mas cumplidos en 
cuanto a la cloración del agua; y me 
dice MARCO ANTONIO, el Presidente 
Municipal TOMES CERVANTES, esta 
muy al pendiente de las necesidades 
de este Organismo Operador del Agua, 
por que es su deseo el que la gente 
de este Municipio se le lleve agua de 
calidad, comentándome además, que 
en coordinación con el GOBIERNO 
DEL ESTADO a través del CEA. Se 
toman las medidas para la debida 
cloración y con ello evitar enfermedades 
gastrointestinales entre otras, llevando 
agua limpia y segura a la gente de ese 
Municipio.    

¡Ay de mí! ¿Todavía estoy metido en esta 
mazmorra? Execrable y mohoso cuchitril, 
a través de cuyos pintados vidrios se 
quiebra mortecina la misma grata luz del 
cielo. Estrechado por esa balumba de 
libros roídos por la polilla, cubiertos de 
polvo, y alrededor de los cuales, llegando 
hasta lo alto de la elevada bóveda, se ven 
pegados rimeros de ahumados papeluchos; 
cercado por todas partes de redomas y 
botes; atestado de aparatos e instrumentos; 
abarrotado de cachivaches, herencia de 
mis abuelos ¡He aquí tu mundo! ¡Y a eso 
se llama mundo!
Así comienza la primera parte del Fausto, 
de Goethe; una reflexión con el frentazo del 
pasado con el presente: Así estamos hoy, 
dados a la tarea profiláctica y trilladora de 
deshacernos de viejas libretas, ya dañadas, 
que llenas estaban de recortes de prensa, 
artículos, etc. Lo rescatable fue efectivo y 
satisfactorio, y fue un agradable viaje al 
pasado. De ello comentaremos y haremos 
posible tal información al público lector. 
Serán, pues, unas Crónicas del Más Acá.
Comenzamos con un documento, 
mecanografiado, que me había enviado 
un condiscípulo de la preparatoria, allá por 
el año 1983. Es algo largo, por lo que lo 
dividiremos en varias partes. El trabajo lo 
titulo así: ‘Civilización y Libertad’.

CIVILIZACIÓN Y LIBERTAD
En estas postrimerías de siglo, la mayoría 
de la humanidad ha hecho eco de su 
orgullo científico y tecnológico, y es que 
a fuer de ser francos nunca se había visto 
tal derroche de conocimientos e ingenio. 
Se está orgulloso, pues, de pertenecer 
a esta civilización tan especial. Pero, 
profundizando más el caso, ¿ese raudal de 
conocimientos, esa tecnología maravillosa, 
le ha dado al ser humano realmente una 
libertad plena? Yo pienso lo contrario, es 
decir, que tal progreso científico no ha 
hecho más que esclavizar y desorientar 
al individuo y a las masas. En verdad, 
¿quién puede jactarse de comprender 
la esencia misma de la naturaleza y del 
universo cósmico en general? ¡Nadie! 
Todo lo que tenemos a mano son teorías, 
tesis, imaginaciones, pero no, repito, a 
verdad. Hacemos uso cotidianamente 
de huecas palabras para explicar lo que 
uno mismo ignora; vivimos con el enigma 
frente a nuestras narices. Y, para cerrar 
nuestro cósmico papel, nos entronizamos 
como reyes del planeta. Notemos que 
un vil gusano está más en armonía con 
la naturaleza que nosotros mismos, a 
pesas de nuestra inteligencia. Pero nos 
vanagloriamos de ser seres civilizados, 
cultivados, sociales. La civilización en que 
nos desarrollamos es una contradicción 
patente. Si en verdad fuéramos civilizados 
no habría guerras, ni hambre, y se daría 
más importancia al cultivo de la mente. 
Pero nos comportamos como bestias. 
Somos esclavos de nuestra propia vanidad 
y orgullo. Pero, muy dentro de nosotros 
hay algo que nos impulsa a tomar otro 

camino, otro sendero, más elevado y más 
humano. ¿A qué se debe que el hombre 
piense una cosa y haga otra? Creemos 
que para ser realmente civilizados, y por 
ende libres, los humanos deberíamos de 
analizarnos lo más responsablemente 
posible, sacando lo mejor de nosotros, 
espiritualmente. Y al tocar este aspecto 
a muchos les molestará, ya que se ha 
venido desarrollando una gran conjura 
para desterrar de la mente la idea del 
Espíritu.
El Espíritu, he aquí algo central, desde mi 
punto de vista, que atañe a la humanidad 
entera. Veamos el por qué: Vivimos tiempos 
fríos, críticos, confusos, llenos de apatía 
hacia el prójimo, carentes de amor. Todo 
se ha fincado en insanos intereses, en el 
egoísmo y la soberbia. Esto, para mí, no 
es progreso, ni civilización. Este sistema 
de cosas y vida es sólo una caricatura 
grotesca de ello. Es una paradoja de los 
tiempos: A mayor progreso material, menor 
progreso espiritual. Los humanos no han 
sabido equilibrar la fuerza que llevan en 
su interior; no han logrado la armonía 
interna, menos lo harán con la realidad 
que los circunda. Han tomado el rumbo 
equivocado, camina como los cangrejos
Octavio Paz, poeta que admiro mucho, 
decía en una de sus obras (POESIA E 
HISTORIA, Fondo de Cultura Económica, 
1973, pág. 207) que el hombre es el 
guardián de la creación, y que su misión 
consiste en impedir la vuelta al caos. Y 
estoy de acurdo.
Hemos hecho a un lado la idea de Dios, 
la idea de que existe, lógicamente, una 
inteligencia suprema que dirige y rige el 
Universo entero. El hombre debe tornar 
su mirada hacia el grandioso espectáculo 
del Cosmos. Porque, parafraseando a no 
sé quién, es sensato contemplar el planeta 
en que vivimos, ver, por decirlo así, la 
estructura del interior del átomo, palpar 
las posibilidades de la ingeniería genética, 
etc., y seguir dudando de esa Inteligencia 
Suprema y Creadora, reflexionar sobre la 
estructura y armonía de las galaxias, de 
los pulsares y cuásares, de los llamados 
hoyos negros, de la posibilidad de la 
antimateria, etc., ¿aún todavía?
El ser humano no tiene una conciencia 
a la altura de su ser. Debe cambiar de 
estado, transmutarse espiritualmente, 
para comprender los cambios que está 
padeciendo el mundo actual. La ciencia 
de hoy es aquella de la que hablaba 
RABELAIS, ciencia sin conciencia.
Aún debería de resonar patentemente la 
frase de Sócrates en nuestros cerebros, 
el Conócete a ti mismo. Estas frases y 
preguntas son tan añejas como la vida 
misma, a algunos les molestan, porque se 
sienten civilizados y libres de prejuicios, 
cuando no son los peor civilizados y los 
más esclavos de sus dudas, que viven 
atormentados por la existencia que llevan. 
¿Qué es el ser humano en realidad? ¿Lo 
sabes tú amigo mío que me lees?

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar
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REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

La Creencia en el Fin del Mundo.¡FUERTE RETO DE OCHOA REZA!

Tal como se anunciara en días pasados en los 
corrillos políticos del CEN del PRI, finalmente 
este martes tomó protesta el Presidente de 
ese instituto  en el país, quien tendrá que 
reorganizar a los grupos,  sectores y la 
militancia, con el propósito de tener un PRI 
unido y fuerte para los procesos venideros. 
El presidente del Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI, en la XXXVI Sesión Extraordinaria 
del Consejo Político Nacional, realizado en 
el Auditorio Plutarco Elías Calles de la sede 
nacional priista, expresó como sus primeras 
palabras el reconocer la destacada trayectoria 
política y el liderazgo ejercido por Manlio 
Fabio Beltrones, al frente de este instituto 
político, donde por decisión de este Consejo 
Político asumió a la Presidencia del Comité 
Ejecutivo Nacional del partido, y agradeció 
profundamente su confianza y su apoyo.
"Hoy iniciamos juntos una nueva etapa en la 
vida del partido político que ha promovido y 
realizado las más profundas transformaciones 
democráticas en la historia de México; Llegó 
hoy a la más grande y honrosa responsabilidad 
en la dirección del PRI, estoy plenamente 
consciente de la magnitud del reto que me 
ha confiado éste Consejo Político Nacional 
en estos momentos particularmente difíciles 
en la vida de nuestro país y en la vida de 
nuestro instituto político".
El líder del priismo en el país, reconoce 
que se han acumulado viejos y nuevos 
problemas, en esta compleja hora de México, 
están a prueba nuestras instituciones y está 
a prueba nuestra capacidad de concebir y 
proponer soluciones democráticas, soluciones 
democráticas para dignificar la política y 
para conectar de nuevo con los ciudadanos.
Se tiene una misión que cumplir en estos 
momentos, no se puede ignorar el problema, 
no podemos culparnos entre nosotros mismos 
y caer en el desánimo, non al desánimo, no 
se debe renunciar a la esperanza, ni diluir 
nuestra responsabilidad, el camino es otro, 
tenemos que abrir las puertas del partido, 
abrir el espacio a la crítica y a la autocrítica, 
abrir el espacio de la política partidista a 
toda la sociedad.
"Debemos analizar qué errores hemos 
cometido para perder elecciones, y también 
debemos de estudiar a fondo las razones 
por las cuales, en un escenario adverso 
también ganamos elecciones en múltiples 
estados de la República; En la democracia, 
en una misma elección ni se gana todo, ni 
se pierde todo al mismo tiempo.
Tenemos que revisar tanto aciertos como 
errores, pero, sobre todo poner sobre la mesa 
propuestas de solución constructivas, que 
ayuden a recuperar la confianza en nosotros 
mismos y la confianza de la sociedad en 
nuestro partido político", afirma. 
Se necesita encabezar el debate, dialogar 
de frente, escuchar y ser escuchados, 
demostrar que nuestras ideas son claras, 
son buenas y son convincentes. Construir 
juntos un país honesto, transparente y 
justo. Para lograrlo, tenemos que retomar 
la confianza en nosotros mismos.
El PRI es un partido de jóvenes, jóvenes 
de corazón, jóvenes de ideas y de ideales, 
jóvenes de espíritu y de convicción, la juventud 
no es un tema de edades, la juventud es un 
tema de actitud, en la juventud caben todas 

las generaciones, de hecho en el PRI se 
necesitan de todas las generaciones.
"Nuest ro  par t ido t iende puentes 
intergeneracionales porque necesitamos 
de la experiencia, de la energía y del talento 
de todos, en el transcurso de nuestra historia 
partidaria hemos tomado iniciativas políticas y 
legislativas, económicas y sociales, capaces 
de transformar de manera constante la vida 
nacional, sin embargo, así como estamos 
orgullosos de nuestras aportaciones a la 
transformación de México, al mismo tiempo 
somos conscientes de nuestros errores. 
Impulsados por una genuina actitud autocrítica 
demos comienzo a esta nueva etapa en la 
vida del PRI, analicemos con serenidad, 
pero sin demoras, con un sentido de análisis 
riguroso cuáles fueron los errores, las prácticas 
negativas y las omisiones que propiciaron 
para nosotros las derrotas electorales del 
pasado 5 de junio, no cerremos los ojos, 
estamos a tiempo de rectificar", sostuvo. 
Con ese mismo rigor se analizaran también 
las razones que nos permitieron recuperar la 
votación mayoritaria en Oaxaca y analizara, se 
tiene que revisar cómo se  mantuvo la confianza 
con los ciudadanos de Hidalgo, Tlaxcala y 
Zacatecas, al igual que en Aguascalientes, 
donde defenderemos puntualmente ante 
los Tribunales la elección de gobernador 
con nuestra compañera Lorena Martínez.
Para encausar ese proceso de diálogo abierto, 
de crítica, de autocrítica y de propuesta 
constructiva al interior de nuestro instituto 
político, anuncio que en los primeros 100 
días como presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional de nuestro partido visitaré las 32 
entidades federativas.
"Estamos a tiempo de rectificar, contamos 
con la militancia activa de las mujeres y de 
los hombres, de su espíritu joven en todo el 
territorio nacional, en los comités seccionales 
distritales y directivos estatales, así como en 
los consejos políticos estatales. Invítenme, 
compañeros, quiero dialogar abiertamente 
con ustedes", puntualiza. 
En su anuncio, dijo que integrará el Comité 
Ejecutivo Nacional del partido con una 
profunda representatividad regional y 
generacional, para enfrentar los retos del 
Siglo XXI necesitamos un partido político 
del siglo XXI. 
No hay duda que el tercer priista del país 
después de Peña Nieto y la primera dama, 
Enrique Ochoa Reza, sabe a ciencia cierta 
sobre el -valoncito- que habrá de dominar, 
por lo que tiene que empezar a calentar con 
los tres Estados que el año entrante tendrán 
elecciones, para luego preparar la cancha 
rumbo al 2018 en que su tocayo concluye 
el sexenio. 
La tarea no es sencilla, pero con la unidad de 
los sectores afines al PRI será posible haga un 
buen papel, en que también influirá la buena 
o mala conducta de los gobernadores que 
hayan caído en la tentación de la corrupción, 
y la mala conducción de sus entidades, 
todas esas nimiedades influirán, como pudo 
haber ocurrido en Junio pasado, en que los 
resultados no eran los esperados en el PRI 
y menos para Manlio Fabio Beltrones, a 
quien pareciera nada le han enseñado los 
años, como dice la canción del compositor 
Guanajuatense. 

Los fines de siglo en la historia de 
algunas sociedades europeas han 
generado en ciertos sectores de la 
sociedad dos inquietudes: la primera, 
en un sentido apocalíptico; la segunda, 
en un sentido milenario. La apocalíptica 
se refiere al temor por la llegada del 
fin del mundo a partir de un contexto 
social en crisis, en términos teológicos 
llamado también: señales antes del 
fin. Dichas señales las encontramos 
en el libro sagrado de los cristianos. 
Tomadas principalmente de Jesús en 
un discurso dado a sus discípulos y 
de algunas referencias que añade el 
apóstol Juan en el libro del Apocalipsis. 
De estas fuentes neo testamentarias 
se desprenden la mayoría de los 
estudios conocidos en la actualidad, sin 
embargo, el tema ha tomado matices 
científicos, es decir, analizado desde 
la óptica de las ciencias naturales y se 
ha establecido una escuela de corte 
secular.  
      Históricamente la creencia en el fin 
del mundo y los temores que produce 
tal idea han sido demostrados por 
abundantes investigadores. Para el 
estudio de este tema la importancia 
del tiempo y el curso de la historia 
toman relevancia. Para el cristianismo 
el tiempo tiene principio y fin. Para 
expresar el principio se ha valido del 
libro del Génesis y para el fin el libro 
del Apocalipsis. Los autores que han 
abordado el tema no han dejado de 
lado dicha reflexión. Damian Thompson 
en su obra El fin del tiempo: fe y temor 
a la sombra del milenio  dedica un 
capítulo completo a la cuestión del 
tiempo. Sostiene que la idea de fin 
de siglo nace en el siglo XVI cuando 
se incorpora a la medición del tiempo 
los segundos. A esta reforma de la 
medición del tiempo se añadió “la 
incursión tardía del siglo.” A partir de 
esta época (siglo XVI) la noción de fin 
de siglo toma matices apocalípticos. 
Sin embargo, en su obra clásica El año 
mil, Georges Duby le da más peso a la 
cuestión del fin de milenio, sosteniendo 
que dicha invención es netamente 
cristiana. Para Duby “el cristianismo le 
pone edad al tiempo.” A partir de esta 
apreciación Duby elabora su análisis. 
Sitúa al año mil, por lógica cronológica 
cristiana considerando 1000 años 
después del nacimiento de Cristo, como 
“un año trágico” desde la perspectiva 
histórica. Los cometas, los eclipses, 
combates de estrellas, monstruos, 
epidemias, hambres, el enfriamiento 
de la fe y la subversión del templo. 
Todas estas circunstancias, según los 
escritos de historiadores de la época 
que Duby utiliza como fuentes, dichos 

acontecimientos antes y después del 
milenio reforzaron la creencia en el 
fin del mundo para ese año. Pero ¿A 
partir de qué acontecimiento debemos 
considerar el milenio, del nacimiento de 
Cristo o de su muerte? Duby plantea 
esta polémica mencionando que se 
manifestaron temores y expectativas 
en lagunas sociedades europeas antes 
del año 1000, es decir, a partir del 
nacimiento de Jesús, al no darse el Fin 
en ese año, los temores se trasladaron 
hasta el año 1033 el milésimo aniversario 
de la muerte de Cristo. Krishan Kumar 
coincide con Duby sobre la visión 
del tiempo que tiene el cristianismo. 
Curiosamente Kumar pone en duda el 
surgimiento de temores a nivel colectivo 
a la llegada del año 1000 y refiere que 
dichas aseveraciones son producto del 
siglo XVI; pero sostiene que en ciertos 
sectores de la sociedad medieval los 
hubo antes y después del año 1000. 
     Por otro lado, afirma que Agustín 
de Hipona fue quién se atrevió a poner 
fin al mundo para el año 1000. Al igual 
que Duby, Kumar se pregunta si el 
milenio comenzó con el nacimiento 
de Cristo o en su muerte. Tomando en 
cuenta las dos posturas anteriores se 
puede afirmar que la expectación en la 
sociedad europea para el año 1000 y 
para el año 1033 estuvo presente. Por 
otro lado, encontramos en el estudio 
de Kumar una apreciación bastante 
interesante que no se presenta en 
otros estudios. Según el autor en el 
Concilio de Éfeso (431 d. C.) “se había 
proclamado que el milenarismo era 
una herejía, [sin embargo] la iglesia 
medieval siguió expresando su creencia 
en el fin del mundo...”  En la actualidad 
la creencia no es reforzada para los 
feligreses, sin embargo existe un 
número considerable de católicos en 
el mundo que esperan el final de todas 
las cosas. Para Kumar, la espera del 
Apocalipsis en cualesquier sociedad 
del mundo evoca dos sentimientos 
que no pueden estar separados de 
todo individuo milenario, el temor y 
la esperanza. Duby concuerda con 
esta postura de los miedos, temores 
y angustias que resurgen en los 
hombres apocalípticos en determinadas 
épocas y la mezcla que se da entre las 
sensaciones anteriores y la esperanza 
de una vida mejor no se pueden 
separar. Por otro lado, el sentimiento 
milenarista se manifiesta a partir del 
mismo contexto social en crisis; pero 
a diferencia de la anterior, la inquietud 
milenaria produce una esperanza de 
algo mejor, de la llegada de una nueva 
era empezando el nuevo siglo. Hasta la 
próxima. redescubriendo@hotmail.com 
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Apoyos para la vista con 
cirugía Láser: “Loco” Rangel 

TRIATLON, 
NOVILLERO 

NAYARIT 2016

Municipios

Por: Pedro Bernal
Huajicori,  Nayarit .- Los 
ciudadanos de este municipio 
gozarán de un gran apoyo 
para todos los que tengan 
problemas con la vista; los 
ojos son una parte importante 
en nuestro cuerpo, porque 
si no hay buena visibilidad 
no podremos hacer bien 
nuestros trabajos. En otras 
cosas, la vista es de suma 
importancia para nuestra vida 
diaria; en esta zona serrana 
sus habitantes tendrán la 
oportunidad de revisarse 
sus ojos o en su defecto 
operárselos a muy bajo costo 
y con la tecnología más 
avanzada del momento la 
CIRUGÍA LÁSER, que gracias 
al presidente de la gente, 
Sergio Rangel Cervantes, 

podrán obtener hasta un 
70%  en el costo de esta 
operaciones.
El edil huajicorense Rangel 
cervantes busca el apoyo 
con doctores oftalmólogos 
amigos como el cirujano, 
especialista en enfermedades 
de la vista Miguel Ángel 
Carbajal Quiñones, quien 
por una buena amistad con 
El Loco Rangel, ofrecerá con 
gran descuento su trabajo en 
el cuidado y protección de 
los ojos realizando cirugías 
para quien las necesite, 
así es como trabaja el 
presidente de Huajicori Sergio 
Rangel Cervantes, cercano 
a su pueblo, con su gente, 
enraizados con sus usos y 
costumbres, pero con un gran 
entendimiento y respeto por 

su gobernante municipal. 
Además esto no es todo; 
visitando las oficinas estatales 
de la CONAFOR, (Comisión 
Nacional Forestal) en Nayarit, 
que dirige atinadamente 
nuestro buen amigo Pedro 
Tello, logra un recurso 
económico para 5 empleos, 
todo esto en el curso de 
derechos y obligaciones de 
las brigadas comunitarias 
de sanidad forestal 2016, 
para capacitación técnica 
mejoramiento ambiental y 
control de plagas para bien 
de la sierra huajicorense, 
esto y mucho más logra en 
favor de los hermanos de raza 
tepehuana por el presidente 
de la gente Sergio Rangel 
Cervantes, ¡UNIDOS VAMOS 
POR SOLUCIONES!

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
TECUALA. -  E l  H .  XXXV1, 
ayuntamiento constitucional, por 
medio de la dirección de turismo local 
que dirige con mucha efectividad 
el experimentado director de esta 
dependencia municipal Efraín Kichik 
Ceja, hace la invitación ya escrita, 
en playas del Novillero Nayarit para 
el día 7 de agosto del presente año, 

con las competencias, natación 
750- metros, ciclismo 20 kilómetros 
y atletismo 5- kilómetros premiación 
de $-25, 000,00. Para los primeros 
lugares podrán participar jóvenes 
de 16 a 19 años,  20 a 29 años, 
adultos 30-39” 40-49” 50 -y más años. 
Inscripciones tiendas patrocinadoras, 
clínica salud y bienestar,  plaza 
principal de Tecuala. 

Además convenios 
con Conafor para 
la generación de 
empleos, dijo el 

alcalde.



21Jueves 14 de 
Julio de 2016

Jueves 14 de Julio de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1983

ecualaT
21

Festejan a litigantes tecualenses
Lucio Santana  y Sandra Partida 

convivieron con motivo del día del abogado
Por: Pedro Bernal

Tecuala,  Nayar i t . -  Los 
abogados  tecua lenses 
son apapachados por el 
presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga y su señora 
esposa Sandra Partida de 
Santana, de igual manera 
a invitación especial acudió 
el presidente de la unión de 
sorgueros en Nayarit, don 
Heriberto López Rojas el 
Titiyo, entre los licenciados 
ahí presentes se encontraban 
Víctor Alcaraz Gómez, el 
licenciado Peralta, José Luis 
Benítez y varios más.
El edil Lucio Santana, ha 
demostrado a propios y 
extraños que su gobierno 
está abierto para todos los 
extractos sociales, la buena 
relación con los defensores 
e intérpretes de las leyes 
constitucionales mexicanas, 
hablando ahora de este 
municipio, es una muestra 
del buen entendimiento que 
hay entre estos poderes que 
en buena parte cada quien 
hace lo suyo en bien de la 
sociedad tecualense.
Los abogados forman parte 

del núcleo de gobierno que 
hacen valer la ley cuando se es 
necesario, hombres y mujeres 
que ejercen esta controvertida 
y riesgosa profesión tratan de 
alguna manera que en este 
orgulloso municipio todos 
los ciudadanos sepan sus 
derechos de ley. Sabemos 
que quien anda mal, y mal 
acaba; pero quien bien se 
porta jamás tendrá o dará 
motivos para de estar fuera 
de lo antes mencionado. Y sí 
así no fueran las cosas, para 
eso están los defensores, 
los que ofrecen un servicio 
por un precio económico 
o en su defecto el que la 
ley otorga para quienes no 
puedan pagar a un litigante 
en derecho el de OFICIO.
Más tarde Lucio Santana, 
en su página escribió: 
“comparto con ustedes 
algunas imágenes de los 
momentos que viví hoy por 
la mañana, donde estuve 
conviviendo con la asociación 
de abogados de nuestro 
municipio, felicidades a todos 
los que ejercen esta noble 
profesión hoy en su día”.    
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- La exigencia de que ya 
los estudiantes no se crean los 
dueños de la UAN,  está clara, 
hay leyes, aquí se estaban 
trastocando normas para poder 
empoderarse de espacios, hoy 
no, hoy se aplica la ley y eso 
no es ningún problema y no 
para que sea favorable a nadie, 
que sea la libertad soberana de 
los sectores, en el caso de los 
estudiantes quienes elijan a sus 
representantes y que le vayan 
a quien quieran, pero no que 
los coptes para que le vayan 
a quien tu quieres, esa es la 
diferencia y la crítica seguirá 
puntual y clara, todas esas cosas 
que se estaban pervirtiendo, 
en esa calma chicha, tendrán 
que reorientarse a partir de la 
norma jurídica que rige nuestra 
Institución. Aseveró el dirigente 
del SETUAN, Luis Manuel 
Hernández Escobedo. 
Agregó, “en cuanto a que tenemos 
pretensiones de cambiar la 
ley, para tener representación 
equitat iva y democrática, 
también, todo eso es parte de 
una lucha que va a estar ahí, 
pero no para desgarrarse las 
vestiduras o tratar de lograr 
las metas sobre el cadáver del 
otro, no, solamente lo que la ley 
establece en su justa dimensión 
ya no podemos permitir que se 
den instrumentos de control 
financiados por la Universidad 
Autónoma de Nayarit,  para que 
el sector estudiantil esté inmóvil 
y luego se copten o de manera 
más clara se designen dirigentes 
estudiantiles, que no los conocen 
sus bases, ahora tendrán que 
someterse al escrutinio de la 
base de su escuela para poder 
ser consejeros o presidentes”.
Al ser cuestionado, respecto a 
que si tendría un planteamiento 
para el Consejo General 
Universitario, que sesionará este 
viernes, Hernández Escobedo, 
dijo: “nosotros estamos en la 
postura clara de que tenemos un 
contrato colectivo que se tiene 
que cumplir, hay compromisos 
establecidos que tienen fechas 
fatales y todo lo demás y 
nuestra propuesta concreta 
es en el sentido de reorientar 
la vida universitaria hacia lo 
que la propia norma establece, 
independientemente de lo que 
estamos planeando que se debe 
dar, la representación pura, 
democrática, equitativa en el 
Consejo General Universitario, es 
decir si el Consejo representa la 
comunidad, pues en la comunidad 
dice la ley que hay profesores 
trabajadores y estudiantes y en 
las comunidades de las escuelas, 

no tenemos representación en 
el CGU, desde 1977. Así que 
la exigencia va a ser volver a 
esa representación pura, como 
se hace en la representación 
general de la comunidad, o 
sea desde el SPAUAN, desde 
la FEUAN, 3 del SETUAN y 3 
funcionarios de la Rectoría, 
que es la representación de la 
comunidad en general y en las 
escuelas vamos a solicitar que 
se reforme la ley, para que  sea 
un trabajador, un profesor un 
estudiante y el director como 
autoridad.
Por otra parte  el líder del 
SETUAN, aclaró que  ya no hay 
lío para el pago de esta quincena 
en la UAN, eran 15 millones 
de pesos los que faltaban, 
la dispersión de los recursos 
es del orden de más de 100 
millones de pesos, a la mejor 
la sinceridad del rector  Peña 
González, al decir todavía nos 
faltan 15 millones para cubrirles 
la quincena y en ese sentido 
estamos totalmente consientes 
de esa circunstancia, porque 
es una  quincena que se paga 
doble, por las vacaciones, se 
paga la prima vacacional y otra 
serie de prestaciones  pues 
que suben esto hasta casi 150 
millones de pesos.
Luis Manuel Hernández, señaló: 
“pero ya está resuelto, el problema 
es todos los pasivos que existen 
con respecto a compromisos que 
se tienen de otra índole vamos, 
pago de algunas cuestiones 
de lentes ya acordamos que 
nos vamos a esperar hasta el 
regreso de vacaciones para 
ver como diseñamos una ruta 
que nos permita ir equilibrando 
la situación financiera de la 
universidad, porque como lo dijo 
el rector todavía no le encuentran 
la punta, al ser cuestionado por 
algunos medios de comunicación 
en el sentido de que fue muy 
crítico de algunas situaciones 
que están pasando al interior de 
la UAN, Hernández Escobedo, 
respondió.- acordemos de 
una cosa la Universidad, es 
un espacio de libertades, ahí 
se hace crítica, yo les decía 
reiteradamente que lo que decían 
las redes sociales nada tenía 
que ver con lo que pasaba en el 
campus o en la propia campaña 
es la Universidad, la posición 
crítica sigue”.         

Obtuvimos nuevo record, dijo
Actual zafra superó con 

cien mil toneladas más a la 
anterior¨”El Morado”

Los estudiantes no son dueños de 
la UAN: Hernández Escobedo

Da a conocer PT comisionados políticos nacionales

Política

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“La zafra cañera 2015-
2016, terminó la semana pasada 
donde obtuvimos una molienda 
de 1 millón 716,000 toneladas 
superando la anterior la cual 
habíamos considerado como 
record, pero la actual la rebasó 
con100, 000 toneladas más 
de caña, gracias a la eficiente 
organización, equipo y el 
esfuerzo de trabajo, que pusieron 
los productores, cortadores, 
transportistas y hasta el ingenio 
de Puga”, así lo manifestó en 
entrevista el líder cañero de la 
Unión Local de Productores de 
Caña de Azúcar de la CNC de 
El Molino de Puga, Olegario 
Gutiérrez Bañuelos.
Agregó, que se quedaron en 
campo alrededor de 50,000 
toneladas que ya no se pudieron 
cortar, debido a que ya está 
lloviendo, por lo que le hacemos 
saber a los productores que no 
levantaron su caña, que están 
protegidos por la ley cañera, y 
esas toneladas de caña que se 
quedaron en el campo, serán 
las primeras que se quemarán 
en cuanto arranque la zafra 
2016-2017, por lo que estaremos 
buscando los beneficios para 
estos productores no se vean 
afectados en su liquidación.

Por otra parte menciono Olegario 
Gutiérrez mejor conocido como 
“el morado”, “tuvimos una 
recuperación del Cardel de 
123.135 en la fórmula del 
pago que define el precio en 
referencia en esta liquidación 
del 2015-2016, de 692 pesos 
la tonelada, con este precio 
los productores obtendrán 
mejor rendimiento monetario, 
lo mismo quienes estén en 
cartera pueden liquidar unos 
no todo pero si abonarán para 
que dicha deuda sea más baja, 
y repito otros que no tienen ese 
problema, tendrán una buena 
liquidación, en lo referente a 
esta organización cañera que 
con un padrón de 2 mil 300 
productores, mismos que se 
estarán beneficiando en esta 
zafra 2015-2016”.
En otro orden de ideas, expresó 

“el morado” que si algún 
productor no puede pagar su 
seguro social, “nosotros nos 
estamos preparando a base 
de un recurso o un subsidio 
que viene del gobierno federal, 
para apoyar al productor con el 
pago de esta prestación social 
que por ley se le debe cubrir al 
IMSS, es por ello que cualquier 
compañero que tenga este 
pendiente acuda con nosotros 
para ver su problema.
Por ultimo dijo, el líder cañero 
Olegario Gutiérrez, que en lo 
referente a los insumos que se 
le aplican a la caña, se hizo una 
negociación con una empresa 
que distribuye y vende los 
productos agrícolas, con la que 
se acordó un precio establecido 
por tonelada del fertilizante a 
7,280 pesos, para utilizarlo la 
próxima zafra cañera. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- El día de ayer en 
conocido y céntrico restaurant 
de la capital nayarita, el 
Comisionado Político Nacional 
del Partido del Trabajo en el 
Estado, Pedro Roberto Pérez 
Gómez, dio a conocer en 
entrevista, sobre la llegada 
a tierras nayaritas de los 
nuevos Comisionados Políticos 
Nacionales del PT, quienes se 
harán cargo de la conducción 
del próximo proceso electoral 
2016-2017 aquí en el estado.
Por lo que señaló, hace un par 
de días arribaron a Nayarit los 
nuevos funcionarios asignados 
como Comisionados Políticos 
Nacionales, licenciados, Alfredo 
Porras Domínguez y Adalid 

Martínez Gómez, para hacerse 
responsables de los Asuntos 
Electorales, sobre todo en 
la conducción del Proceso 
Electoral 2016-2017, que se 
avecina para Nayarit con la 
intención de que el PT obtenga 
buenos resultados en la próxima 
jornada electoral.
Pérez Gómez, dijo que el 
motivo de este encuentro con 
los medios de comunicación, es 
para informar a la ciudadanía 
nayarita, que la Comisión 
Ejecutiva Nacional del PT en 
los últimos días, ha hecho ya 
oficial el nombramiento del 
Comisionado Político Nacional 
de Asuntos Electorales para el 
estado de Nayarit, y desde el día 
de ayer ya están trabajando en 
ello, los cuales se encargarán 

de conducir los trabajos para 
este próximo proceso electoral.
Cabe destacar, indicó Pérez 
Gómez, que el licenciado 
Alfredo Porras Domínguez, 
cuenta con una trayectoria 
muy importante dentro del 
Partido del Trabajo, ya que 
se ha desempeñado como 
Presidente Municipal de La 
Paz, BC., y actualmente se 
desempeña como Comisionado 
Político Nacional adscrito al 
estado de Baja California Sur, 
ya fue Secretario General 
de Gobierno en su estado, y 
además se ha desempeñado 
últimamente como miembro 
de la Dirección Nacional y ha 
conducido en varios estados 
diversos procesos por parte 
del PT.
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Tengo la confianza que 
en diciembre ADN se 
encuentre totalmente 

fortalecido: Erika Jiménez 
El sector agrícola y ganadero de Nayarit

Es el pilar y el motor 
que sostiene y mueve la 

economía: Martín González   

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La nueva 
dirigente de ADN, Erika Jiménez 
Aldaco, regidora del municipio 
de Tepic, en franca promoción de 
la fracción de su partido, señaló 
que ahora que venía a Santiago, 
procedente de la capital del 
estado, le decía su chofer que 
“vamos a donde te hiciste, 
donde naciste políticamente”.
“Porque en el 2009, me tocó estar 
apoyando al candidato para el 
distrito 1 del PRD, que fueron 
8 municipios, y prácticamente 
radicábamos en Santiago por 
ser cabecera del distrito 1; 
esto en la elección federal de 
la cual el candidato era Pavel 
Jarero. Fue una experiencia 
muy bonita, muy padre, porque 
también todos éramos jóvenes 
soñadores que pensábamos en 
que al día siguiente íbamos a 
caminar haciendo campaña 
casa por casa, y fue una muy 
buena experiencia; porque 
después de eso el PRD en 
Santiago tuvo otra cara. Aquí 
iniciamos desde abajo, porque 
el PRD no existía prácticamente; 
luego de tantos años en los que 
en Santiago no ganaba sino 
el partido tradicional que por 
muchos años mantuvo en la 
miseria al poblado y por ende 
a quienes viven en él.

Y esa elección del 2009 fue el 
parte aguas donde nos dimos 
cuenta que en Santiago se 
podían hacer grandes cosas 
por el PRD, y en el 2011 se 
dieron los resultados, que 
fue el arribo del compañero 
Pavel Jarero, con el que nos 
habíamos estado coordinando 
todo este tiempo en el que he 
estado militando en el PRD. 
Ya vamos para diez años, 
primero Dios el próximo año 
los cumplo; y el compañero 
Pavel, al tomar la decisión de 
renunciar, pues nos quedamos 
así como yo, varios militantes 
y simpatizantes, sorprendidos 
por esta decisión; diciéndonos, 
¿y ahora qué hacemos, qué es 
lo que sigue? Y entonces es 
por eso que tomo la decisión 
de ir y buscar el acercamiento, 
luego que la dirigencia nacional 
del PRD me dan la confianza 
de llevar las riendas de ADN; 
me hicieron la invitación, y con 
gusto la atendí, y ojala y que 
los perredistas del norte del 
estado nos escuchen, que sepan 
que ADN está abierto de que 
estamos en el mejor momento 
para poder construir el partido. 
Que si hay crisis considero que 
en todos los partidos también 
la hay y que el escenario 
puede ser circunstancial, la 

política así es, los programas 
son a corto mediano y largo 
plazo, de aquí a diciembre 
tenemos que hacer que ADN esté 
fortalecido a mediano plazo es 
la elección del 2017; y pues a 
largo plazo tenemos la elección 
2018, entonces si tenemos un 
gran reto enfrente, pero estoy 
confiada en que vamos a hacer 
un gran papel y que mejor 
que andando acompañada 
de Claudia Jaime, a quien 
conozco y ha sido una excelente 
compañera de partido”. Dijo la 
nueva representante de ADN en 
Nayarit, Erika Jiménez Aldaco, 
regidora por él Partido de la 
Revolución Democrática.

Para enfrentar la elección del 2017

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- En Nayarit el sector 
agrícola y ganadero, es el 
pilar y el motor, que sostiene 
y mueve  en su gran mayoría 
la economía de la zona norte  
principalmente, pero también 
contribuye a la alimentación de 
todos los habitantes del estado, 
es por ello que nuestro amigo 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y el presidente 
amigo de los nayaritas y de los 
sectores productivos Enrique 
Peña Nieto, han apoyado al  
sector primario, desde el inicio 
de sus administraciones, para 
que los productores sigan 
adelante.- aseguró el diputado 
local del PRI, Martín González 
Cosió. 
Indicó que sigue y está 
gestionando, junto con los 
gobiernos estatal y federal y ante 
las instancias correspondientes, 
el recurso suficiente para 
programas y apoyos destinados 
a este sector, sobre todo en 
los municipios que representa 
Acaponeta y Huajicori, que 
les permitan tecnificar sus 
siembras, porque  la mayoría 

de los campesinos nayaritas, 
desde hace décadas, han 
enfrentado las contingencias 
naturales, económicas y de 
falta de apoyos y sin embargo 
siguen sembrando, siguen 
produciendo, los alimentos que 
consumimos no solo en nuestro 
estado sino también en otras 
entidades del país, porque son 
de primera calidad.
El legislador local reconoció, 
que, se requiere invertir más 
en capacitación, asesoría y 
acompañamiento al productor, sin 
embargo no podemos  avanzar 
con la rapidez que se necesita, 
debido a la difícil  situación 
económica, que se vive en 
nuestro estado y en nuestro país, 
así como en el resto del mundo, 
sin embargo con el decidido 
apoyo de nuestro gobernador 
Roberto Sandoval y de nuestro 
presidente Enrique Peña Nieto, 
se han logrado conseguir apoyos 
para el sector agrícola como 
nunca antes, los resultados  no 
son desconocidos para nadie, 
con lo que se demuestra que 
los productores y  el campo 
sigue siendo prioritario, parea 
nuestros gobiernos.                                       

González Cosió, reiteró que 
es sumamente importante 
proveer al productor de todos 
los instrumentos e insumos  
necesarios para que sus 
cultivos sean más rentables 
y para que el costo de sus 
cosechas les permita tener una 
mejor calidad de vida, pero 
es necesario la organización 
y la participación de los 
campesinos, ganaderos y 
de las demás ramas de 
producción  porque  esto solo 
se logra con la colaboración 
de todas las instancias de 
gobierno y de los sectores 
productivos,  de Nayarit.
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO
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LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 
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2 13 63 98
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En el partido, en este momento

En el PRI no hay nada 
para nadie: Amado Vargas 

Continúan los problemas 
por la mala planeación de 

la obra de asfaltado del 
boulevard de Santiago

Por José María 
Castañeda   

Santiago Ixcuintla.- El bloqueo 
existente en el boulevard salida 
a la carretera internacional 
ha ocasionado una enorme 
cantidad de quejas de parte 
de parte de los automovilistas 
y camiones de carga pesada, 
luego que en el caso de los 
automovilistas y autobuses 
estos tienen que efectuar 
un rodeo por la calle Bordo 
de la colonia Cuauhtémoc, 
hasta la salir a la altura de la 
báscula de la Acaspen, para 
salir a la carretera.
Por su parte los camiones 
de carga que transportan la 
fruta del campo a los centros 
de abasto de las principales 
ciudades del país, así como 
los camiones que transportan 
línea blanca (muebles) a las 
distintas mueblerías de la 
ciudad deben de rodear por 
los bordos de los canales de 
irrigación, de los cuales los 
campesinos toman el agua 
que necesitan para regar 
sus cultivos.
Y hablando de estos últimos, 
hay que señalar que el día 
de ayer aproximadamente a 
las 14 horas un camión que 
transportaba muebles para 
surtir las tiendas dedicadas a 
éste rubro de la ciudad, en el 
canal que se ubica por sobre 
la carretera que conduce al 
poblado de Ibarra; al tomar 
el bordo de contención, éste 
calló a una zanja reblandecida 
por las lluvias recientes. 
Ocasionando que el pesado 
camión, de poco más de 12 
toneladas, se embancara 
tapando por completo la 
vialidad de los automovilistas 
que se transportaban rumbo 
a Colonias, el Puente, Ibarra, 

Valle Morelos, el Limón y todos 
los poblados que se ubican 
por esa margen.
Para nadie es desconocido 
lo mal planeado de la obra 
de revestimiento de asfalto 
en el boulevard salida a la 
internacional, luego que los 
sesudos constructores, para 
evitar la fatiga, o quizá por 
temor a que otro les ganara 
la obra, de una buena vez 
abrieron los dos accesos 
de entrada o salida del 
mencionado boulevard; sin 
tomar en cuenta los problemas 
que esto ocasionaría a los 
conductores de vehículos. 
Y que aquí, sí que muchos 
santiaguenses, sin ostentar un 
título de ingenieros, señalaban 
que lo más saludable hubiera 
sido trabajar en un carril y 
una vez que este estuviera 
terminado continuar con el 
otro.
No hubo eco de parte de las 
autoridades gubernamentales 
y ahora se están pagando 
las consecuencias de este 
error garrafal, o ambición 
natural de parte de nuestras 
autoridades, quienes creen 
que al hacer una obra en 
cualquier municipio es un favor 
que el gobierno del estado 
le hace a sus gobernados; 
cuando la verdad es que es 
una obligación.
Por lo pronto, con impotencia, 
los santiaguenses vemos que 
en la mencionada obra de 
asfaltado -cuyo costo según 
anunciaron las autoridades era 
del orden de los 46 millones 
de pesos- nada más no se 
ven avances e incluso la 
gente critica que h aya días 
y hasta semana que no se ve 
que se esté trabajando. ¡Ni 
hablar!, sea por Dios.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- El presidente 
en el municipio del Partido 
Revolucionario Institucional, 
Amado Vargas, en amplia 
entrevista concedida al reportero 
de esta editora, habla del arribo 
de Enrique Ochoa Reza a la 
dirigencia nacional del tricolor 
así como de las aspiraciones a 
la alcaldía de algunas personas 
que ya levantaron la mano 
diciendo que van en el 2017.
“Mira pues, también sé por 
medio de la prensa que el nuevo 
presidente de nuestro partido 
se llama enrique Ochoa, Mira 
Chema, yo siento que esto se 
viene abonado a las derrotas 
que tuvimos en el mes del 
primer domingo de junio, tú bien 
sabes que cuando se pierde 
pues tenemos que aceptar 
que a lo mejor ya no podemos 
estar ahí como dirigentes, es 
nueva sangre por ahí sé que 
su registro viene desde Luis 
Donaldo Colosio, pero también 
decirte que somos vulnerables 
Chema, a pesar de que es un 
partido muy importante en el país, 
el PRI. Cuando participamos 
en un proceso electoral pues 
también vamos en el entendido 
de que podemos perder, y la 
muestra está en que el primer 
domingo de junio, tuvimos varias 
derrotas, pero, ¿qué nos deja 
esto?, reflexionar en donde 
estamos fallando, si estamos 
haciendo bien las cosas o las 
estamos haciendo mal. No es 
el caso ahorita de Nayarit, no 
estamos en elecciones, pero se 
avecina la del 2017, entonces, 
¿qué es lo que vamos a ocupar 
como partido?; que tenemos 
que tener los candidatos que 
verdaderamente quiera el pueblo. 
Esa es la reflexión que a mí 

me queda, y pues no sé las 
indicaciones que nos pida el 
PRI nacional, pero el nuevo 
presidente de nuestro partido 
se supone que viene a trabajar 
y a hacer las cosas bien para el 
2017. Pero sí tenemos que hacer 
bien las cosas para el 2017”.
Amado Vargas, había 3 
aspirantes con mucha fuerza 
a la gubernatura del estado, y 
como las damas van primero, 
quiero nombrar a Margarita 
Flores, luego a Manuel Cota, y 
al final Raúl Mejía, de quien se 
decía era el caballo negro por 
su cercanía con el defenestrado 
dirigente nacional Manlio Fabio 
Beltrones, pero que ante la 
salida de Manlio Fabio del PRI 
nacional Raúl quedo huérfano, 
y la senadora Margarita  e ha 
perdido en el oscurantismo 
mundanal, ¿qué opinas? “Mira, 
lo que yo sé y he escuchado 
es que no tenemos candidato, 
todos son aspirantes aún desde 
los de abajo los que quieren ser 
regidores, diputados, síndicos, 
presidentes municipales, etc., 
se oye el ruido del Lic. Raúl 
Mejía; se oye lo de nuestro 
senador, Manuel Cota; no se 
sabe si unos días más salga 
de nueva cuenta la fuerza de 
la senadora Margarita  Flores, 
pero pues estamos a la espera; 
todavía no son los tiempos, 
pero se andan manejando sus 
aspiraciones aun”.
Amado, como presidente del 
PRI en Santiago, se manejan las 
aspiraciones legítimas todas del 
Dr. Beni Ramírez, de la diputada 
Aní Porras, de Rodolfo Coronado, 
del Lic. Lucas Vallarta Chan, del 
mismo Ramiro Santana, dirigente 
de los electricistas, y se acaba 
de agregar la del ex presidente 
municipal Sergio González 

García; quien recientemente en 
entrevista dijo ‘¡hey!, espérense, 
todavía estoy vivo, he cumplido 
con mi partido, y quiero ser 
presidente de nueva cuenta’, 
¿qué opinas? “Mira, es muy 
normal de que las aspiraciones 
estén comenzando a salir de 
todo mundo, no nada más de los 
que me mencionaste, pueden 
salir otros; pero de lo que te 
comente hace rato, me imagino 
que el partido debe de ver en 
esta pues quien tiene a los 
ciudadanos, cual es el aspirante 
más idóneo, que el pueblo quiera, 
ojala y que así sea; porque así 
debe de ser. Pero acuérdate, yo 
considero que en diciembre habrá 
reunión de delegados estatales 
habrá una convocatoria para el 
registro de candidatos, y por lo 
pronto ya andan haciendo sus 
movimientos pre-electorales y 
como lo dijo Sergio, el Pipiripau, 
todavía está vigente así como 
Locas Vallarta Chan, quien es 
una gran persona, el Dr., Beni 
Ramírez, que anda haciendo su 
trabajo, como también la diputada 
Aní. Somos un partido amplio y 
las puertas están abiertas para 
todos ellos. Se habla de Ramiro 
Santana, es un gran muchacho 
joven lo conozco, he escuchado 
que también trae su aspiración 
a la presidencia y no sé cuantos 
más salgan, pero lo que más me 
preocupa es que no empiece 
el divisionismo interno en el 
partido. He tratado de cuidar, 
eso que salgamos en unidad; 
todos tienen su corazoncito, y 
es que como dice Lucas el que 
respira aspira, y ahí estamos 
todavía. Lo que te puedo decir 
es que no hay nada para nadie”. 
Dijo en esta primera entrega 
el líder del PRI en el municipio 
santiaguense, Amado Vargas.

* Advierte refiriéndose a los aspirantes a la 
gubernatura y presidentes municipales.


